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Administração de Torres organizou festa para todos os dias do Carnaval, desde 
28/02 até 04/03. (FOTO DE ARQUIVO – Carnaval na Praia Grande, em 2024)
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Em Arroio do Sal, tradicional 
desfile das escolas de samba é 

destaque do carnaval 

Metas fiscais: Municipalidade de 
Torres teve superavit de mais de
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SEGURANÇA

Líder religioso é preso em Passo de Torres suspeito de abusar sexualmente de adolescente

Homem suspeito de abusar de criança em Tramandaí é linchado e morre
Um homem foi linchado e morreu, na 

manhã desta quarta-feira (26), por mo-
radores de um bairro em Tramandaí, no 
Litoral Norte do RS. O linchamento ocor-
reu devido a suspeita de que o homem 
teria abusado de uma criança no estabe-
lecimento que pertencia a ele, segundo 
a Polícia Civil.

Uma criança de 9 anos foi encontrada 
presa em um alçapão no local. Segundo 
a Brigada Militar (BM) e a Polícia Civil, a 
menina teria sido sequestrada e abusada.

O homem tinha 61 anos e não teve 
a identidade divulgada pela Polícia Civil. 
Segundo a BM, ele tinha antecedentes 
por feminicídio e outros crimes.

O estabelecimento foi depredado. 

Um carro, estacionado na frente do local, 
foi destruído. Conforme destaca o G1 RS, 
a criança passou por atendimento médi-
co e passa bem.

À RBS TV, o pai da menina relatou 
que ela havia saído de casa no final da 
tarde de terça-feira (25), por volta das 
16h, para brincar na praça em frente à 
residência devido ao calor intenso. Fa-
miliares estranharam a demora para 
seu retorno e iniciaram uma busca nas 
proximidades. Com a ajuda de vizinhos, 
cartazes foram espalhados e um carro de 
som percorreu as ruas anunciando o de-
saparecimento.

A Brigada Militar e a Polícia Civil fo-
ram acionadas e, por meio de imagens 

de câmeras de segurança, identificaram 
a menina entrando em uma loja. Ao che-
garem ao local, os agentes ouviram gritos 
de socorro vindos do interior do estabe-
lecimento. Uma busca imediata foi reali-
zada e a criança foi encontrada presa em 
um compartimento escondido.

O dono da conveniência recebeu 
voz de prisão no momento do resgate, 
segundo a Polícia Civil. No entanto, um 
segundo indivíduo dentro do estabele-
cimento alertou moradores sobre a de-
tenção, desencadeando a revolta. Após 
o linchamento, o suspeito foi levado ao 
Hospital Tramandaí pelo Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência (SAMU), 
mas não resistiu.

Um policial militar também foi ferido 
no braço durante o confronto, atingido 
por garrafadas desferidas por populares. 
A Brigada Militar interveio com balas de 
borracha, gás de efeito moral e spray de 

pimenta para dispersar a multidão.
O caso agora está sob investigação da 

Polícia Civil de Tramandaí, que apura os 
detalhes do crime e as circunstâncias do 
linchamento.

Um líder religioso foi preso no 
dia 21 de fevereiro em Passo de 
Torres (SC), suspeito de abusar 
sexualmente de uma adolescente 
dentro da congregação que lidera-
va. A Polícia Civil cumpriu um man-

dado de prisão preventiva contra 
o investigado, cuja identidade não 
foi divulgada. Além do caso envol-
vendo a adolescente, o homem 
também é suspeito de assediar 
outra fiel da mesma congregação. 

Segundo a polícia, ele já possui 
passagens pelo sistema criminal 
no Rio Grande do Sul por crimes 
semelhantes.

Durante a ação policial, agentes 
também cumpriram um mandado 

de busca e apreensão na residência 
do suspeito, onde foram recolhidos 
dispositivos eletrônicos. O material 
será submetido à perícia para apu-
ração de possíveis novas provas.

A Polícia Civil solicita que outras 

possíveis vítimas ou testemunhas 
compareçam à Delegacia de Polí-
cia de Passo de Torres para prestar 
depoimentos e auxiliar nas investi-
gações. O caso segue sob sigilo de 
justiça.

Corpo carbonizado foi encontrado dentro de carro incendiado em Arroio do Sal
Na manhã deste sábado (22), um 

corpo carbonizado foi encontrado 
dentro de um veículo totalmente in-
cendiado em Arroio do Sal. A ocor-
rência foi registrada por volta das 
8h20 na Rua Camboim, estrada de 
chão entre a Estrada do Mar e Bal-
neário Camboim.

Acionada para verificar a situa-
ção, a Brigada Militar (BM) chegou 
ao local e encontrou o corpo quei-
mado dentro de um veículo Fiat Pa-
lio, cor prata e com placas de Bigua-
çu (SC), já inteiramente incendiado.

De acordo com a polícia, o corpo 
da vítima estava localizado no ban-
co do motorista. Perto do veículo, 

foram encon-
trados roupas, 
chinelos e um 
projétil, indican-
do que a vítima 
pode ter sido 
executada com 
um tiro antes de 
ser carbonizada.

A Delegacia 
de Polícia Civil 
foi acionada 
para iniciar às 
investigações. O 
Instituto Geral 
de Perícias (IGP) também foi chama-
do para fazer o levantamento técni-

co do local. A identidade da vítima 
ainda não foi confirmada. (FONTE 
– Litoral na Rede)

BM prende trio por roubo de veículo e apreende arma na BR-101 próximo de Torres
A Brigada Militar, por meio do 2º 

BPAT, prendeu três indivíduos por rou-
bo de veículo em Capão da Canoa, com 
ação policial que começou no municí-
pio e teve desfechos em Três Cachoei-
ras e Dom Pedro de Alcântara, na noite 
da segunda-feira (24/02).

A ocorrência teve início quando uma 
equipe de Força Tática do 2º BPAT foi 
informada pelo Centro de Operações 
da Polícia Militar (Copom) do Batalhão 
sobre o roubo ocorrido no bairro Praia 
do Barco, em Capão da Canoa. Dois in-
divíduos, que estavam em um Renault 

Kwid preto, abordaram a vítima e fugi-
ram levando o seu veículo Renault Kwid 
branco, além de outros pertences pes-
soais. O carro preto também foi levado 
do local.

Com o apoio de guarnições do poli-
ciamento ostensivo, a equipe de Força 
Tática localizou o carro preto na BR-
101, no município de Três Cachoeiras. 
Ao perceberem a presença da viatura, 
os ocupantes tentaram se livrar do ce-
lular da vítima, antes de serem aborda-
dos. Na ação, os policiais identificaram 
dois homens, ambos com 24 anos, 

dentro do veículo. Um dos envolvidos 
possui passagem policial por homicídio 
doloso, entre outros crimes, e o outro 
apresenta registros por tráfico de dro-
gas e porte ilegal de arma.

Durante a revista pessoal, um de-
les portava um revólver calibre .32 na 
cintura. Questionados sobre o roubo 
do veículo eles confessaram a autoria 
do crime e informaram que o veículo 
subtraído seguia em direção a Torres, 
conduzido por um comparsa e uma 
mulher. 

As buscas continuaram e na BR 101, 

quilômetro 13, em Dom Pedro de 
Alcântara, o veículo roubado foi 
localizado e abordado por outra 
guarnição. Uma mulher, de 24 
anos, envolvida no crime, estava 
sozinha no Kwid branco.

A Brigada Militar apresentou 
na Delegacia de Polícia de Torres 
os dois homens e a mulher presos 
e os veículos apreendidos.

Comunicação Social do
2º BPAT
Texto: Sgt PM Karim - Edição: Jorna-

lista Jussara Pelissoli/CRPO Litoral
Foto: Divulgação 2º BPAT
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Em audiência Pública realizada 
pela Câmara de Vereadores de Tor-
res, conforme regramento da Lei de 
Responsabilidade Fiscal, foi apresen-
tado na tarde de terça-feira (dia 25 
de fevereiro),  o relatório contábil 
das metas fiscais da municipalidade 
torrense - referente ao terceiro qua-
drimestre do ano de 2024. Este resul-
tado também representa as metas 
fiscais de todo o ano, já que o exercí-
cio anual corresponde a justamente 

a três quadrimestres. A audiência 
como sempre foi coordenada pela 
comissão de Orçamento e Controle 
da Casa Legislativa Torrense, presidi-
da neste ano de 2025 pelo vereador 
Tenora (MDB). E a apresentação foi 
feita pelo contador da prefeitura, di-
rigido neste ano pelo secretário da 
Fazenda do novo governo Delci Di-
mer, Felipe Valim.   

A Receita Orçamentária Con-
solidada total foi prevista para R$ 

312.584.193,64. E a efetivamente 
alcançada até o dia 31 de dezembro 
passado foi de R$ 352.433.427,10, 
tendo sido arrecadado, portanto, 
112,75% da meta anual. Neste valor 
total está incluída a Receita Intra–Or-
çamentárias de R$ 29.977.946,42, 
que por sua vez corresponde aos 
valores do RPPS (Regime Próprio de 
Previdência Social), o fundo de apo-
sentadoria dos servidores municipais 
de Torres.

ECONOMIA

Municipalidade de Torres teve superavit de 
mais de R$ 38 milhões em 2024  

Audiência pública realizada estampou resultados do orçamento de Torres de 2024. Além do superávit, indicadores exigidos pela lei foram todos alcançados. 
Números são referentes ao trabalho do governo anterior

Impostos municipais diretos  
A Receita de Impostos, Taxas e 

Contribuição de Melhorias atingiu, 
ao final do ano, o montante de R$ 
121.614.581,85, o que corresponde a 
112,89% da projeção estimada para o 
ano. O IPTU (Imposto Predial e Territo-

rial Urbano) arrecadou R$ 52 milhões, 
quase a metade dos impostos diretos 
municipais. O ITBI (sobre a comerciali-
zação de imóveis) arrecadou R$ 20 mi-
lhões, 23,86% acima do ano de 2023.  
O Imposto Sobre Serviços de Qualquer 

Natureza (ISSQN) findou o ano de 
2024 com a arrecadação de 17 mi-
lhões. E finalmente as   taxas diversas 
(várias como lixo, luz e etc.) apresenta-
ram o ingresso de R$ 17 milhões, um 
pouco abaixo da previsão anual (-5%).

 Estas receitas são frutos de capital 
e trabalho (produção) direta dos mo-
radores e proprietários de imóveis e 
empresas torrenses, o que sinaliza, de 
certa forma, a autonomia do municí-
pio sob sua sobrevivência econômica, 

independente dos repasses nacionais 
e estaduais. E o percentual desta au-
tonomia em 2025 foi de aproxima-
damente 30% da receita total (107 
milhões dos 352 milhões de receita 
total).

Transferências Correntes 

O Município de Torres arreca-
dou , com as transferências cor-
rentes da União e do Estado (já 
considerando as deduções para 
o FUNDEB e outras deduções) o 
valor de R$ 125.871.838,92. 

No grupo das Transferências 
Correntes da União, o item 
mais significativo refere-se às 
transferências constitucionais 

do Fundo de Participação dos 
Municípios – FPM –, que reali-
zou R$ 41.551.921,25 (R$41,5 
milhões). 

Do governo estadual do RS, 
as transferências relativas ao 
Imposto Sobre Circulação de 
Mercadoria (ICMS) foram de 
R$ 18, 5 milhões. E sobre a 
cota – parte do Imposto Sobre 

Propriedade de 
Veículos Automo-
tores (IPVA – car-
ros emplacados 
em Torres) os va-
lores repassados 
para Torres foram 
de quase R$ 8 mi-
lhões. Veja o qua-
dro ao lado.  

DISCRIMINAÇÃO Realizada no Período
Transferências Correntes 125.871.838,92
Cota – parte do F P M 41.551.921,25
Cota – parte do I T R 20.410,17
Cota – parte da C F M – Recursos Minerais 45.234,54
Cota – parte do Fundo Especial do Petróleo 913.466,75
Transf. de Recursos do Sistema Único de Saúde – SUS 8.797.053,33
Transferência do Salário Educação 2.252.923,48
Transferência do FNDE – Merenda Escolar 680.721,37
Transferência do FNDE – Transporte Escolar 236.824,54
Outras Transferências do FNDE 114.957,16
Transferências de Recursos do FNAS 693.842,83
Transf.de Rec da União – LC – 176/2020 – Lei Kandir 130.264,32
Transf. Aldir Blanc – Lei nº 14.399/2022 316.583,83
Cota – parte do I C M S 18.550.768,97
Cota – parte do I P V A 7.882.569,22
Cota – parte do I P I – E X P O R T A Ç Ã O 234.188,31
Cota – parte da C I D E 47.020,55
Transferência de Recursos do Estado para Saúde 2.977.496,18
Transferência de Convênios para o Transporte 1.654.455,80
Outras Transf. Convênios Assistência Social 85.614,08
Cota-Parte das Multas de Trânsito 150.096,56
Rec Conv 025/24 - FPE 5140/24 - Mel Amigos - Emda Parlam Dep Luciano 

Silveira
49.998,80 

Transferências de Convênios dos Municípios p/ Saúde 652.626,42
Outras Transferências de Convênios dos Municípios 229.766,99
Transferências do FUNDEB 37.437.712,71
Transferências de Pessoas Físicas 165.320,76
Transferências Correntes Líquidas 125.871.838,92
Meta de Transf. Correntes Líquidas para o Exercício 114.819.642,08

 

    

Despesa com Pessoal e limites da Lei de Responsabilidade Fiscal

A Despesa de Pessoa conside-
rando os dois poderes, executi-
vo e legislativo, no ano de 2024 
foi em torno de R$ 167 milhões, 
conforme a prefeitura de Torres, 
correspondente a 47,15% do or-

çamento liquido (metodologia 
do Tribunal de contas). O valor 
está dentro dos parâmetros le-
gais de limite de 54%, sendo 
somente 1,28% para pagar os 
gastos com pessoal do poder 

Legislativo (os res-
tantes pelo poder 
executivo – que 
tem número muito 
maior de funcioná-
rios e estrutura)

Gastos com saúde acima dos limites exigidos 
As despesas líquidas com 

Manutenção e Desenvolvimen-
to do Ensino e FUNDEB (Fundo 
de Desenvolvimento da Edu-
cação Básica) acumuladas no 
período do ano passado totali-
zaram R$ 48.340.072,00, o que 
corresponde a 25,67% da Re-
ceita de Impostos e Transferên-
cias. Observa-se, nesse caso, 

que o Município, no exercício 
corrente, atendeu 25,67%, aci-
ma do limite mínimo de 25,00% 
estabelecido pela Constituição 
Federal.

Os gastos líquidos com Saú-
de contabilizados no ano de 
2024 atingiram o montante de 
R$ 43.132.335,69, o que cor-
responde a 23,50% sobre a 

Receita Líquida de 
Impostos e Trans-
ferências. Observa-
-se, portanto, que 
o município, no 
exercício corrente, 
atendeu 23,50%, 
acima do limite mí-
nimo de 15% esta-
belecido na lei.

 
 RESULTADO ORÇAMENTÁRIO (TODAS AS FONTES DE RECURSOS), INCLUÍNDO O RPPS. 

Receita Realizada Programada no Exercício Realizada no Período
(1) Receita Total 312.584.193,64 352.433.427,10

Despesa Empenhada Programada no Exercício Realizada no Período
Despesas Correntes 246.163.530,88 262.313.302,78
  Pessoal e Encargos Sociais 173.171.355,83 167.875.228,62
  Juros e Encargos da Dívida 1.278.000,00 2.351.409,67
  Outras Despesas Correntes 71.714.175,05 92.086.664,49
Despesas de Capital 35.408.489,25 51.590.954,51
  Investimentos 21.209.239,25 37.144.519,38
  Inversões Financeiras 975.250,00 1.209.800,00
  Amortização da Dívida 13.224.000,00 13.236.635,13
(2) Despesa Total 281.572.020,13 313.904.257,29
Resultado Orçamentário (1-2) 31.012.173,51 38.529.169,81

 
    Saldo positivo de mais de R$ 38 milhões

Como se vê na planilha acima, 
o resultado orçamentário da pre-
feitura de Torres teve um saldo 
positivo de mais de R$ 38 milhões. 
Isto significa que teve mais receita 
do que despesas, além de também 
de sinalizar que o governo anterior 
deixou para o novo governo  estes 
valores a serem incorporados no 

caixa e incluídos no orçamento 
de 2025 como sobras para serem 
utilizadas dentro dos parâmetros 
orçamentários deste ano.

O trabalho apresentado (metas 
X resultados) é fruto do governo 
anterior e faz parte do Plano Plu-
rianual (PPA) que inclui a previsão 
do orçamento de 2025, mesmo 

este ano já sendo gerido pelo novo 
governo eleito em outubro pas-
sado. E na Audiência realizada na 
Câmara, não houve nenhum ques-
tionamento nem observações

Presentes também no evento 
democrático de transparência fis-
cal previsto em lei o prefeito Delci 
Dimer e seu vice André Pozzi. 
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Na manhã desta terça-feira (25 de 
fevereiro), no gabinete do prefeito Del-

ci Dimer aconteceu uma importante 
reunião direcionada para a educação 

infantil em Torres. Na presença do vice-
-prefeito André Pozzi, do secretário de 
Planejamento e Participação Cidadã Gui-
lherme Biasi, do engenheiro civil Rubem 
Silveira, da secretária de Educação Rosa 
Lummertz, da fiscal de contrato Lilian 
Selau, da coordenadora da Educação In-
fantil Denise Matos e da coordenadora 
do Ensino Fundamental Simone Selau, 
foi apresentado o projeto arquitetônico, 
já aprovado, para a construção da nova 
estrutura da EMEI João XXIII (atualmen-
te localizada na Rua Pedro Cincinati Bor-
ges).

Com uma área de 1.831,50m², a nova 
EMEI terá capacidade para atender apro-
ximadamente 200 crianças de berçário e 
maternal, proporcionando um ambiente 
moderno e adequado para o desenvol-
vimento infantil. O prefeito Delci Dimer 

autorizou o avanço para a próxima fase 
do processo, com a finalização dos pro-
jetos e abertura do edital de licitação, 

que deverá ocorrer em breve. A elabo-
ração do orçamento e projetos comple-
mentares estão sendo encaminhados.

Aprovado projeto para construção da nova estrutura 
da EMEI João XXIII, em Torres

POLÍTICA

Na última terça-feira, 25 de fe-
vereiro, a secretária da Saúde de 
Torres, Neusa Oriques, acompa-
nhada do presidente da Câmara de 
Vereadores de Torres, Igor Bereta, 
realizou uma agenda na Assem-
bleia Legislativa e na Secretaria da 
Saúde do Estado. Durante a visita, 
eles se reuniram com os deputados 
Rafael Braga (MDB), Patrícia Alba 
(MDB), Vilmar Zanchin (MDB), Edi-
vilson Brum (MDB), Luciano Silveira 
(MDB), Pedro Pereira (PSDB), e com 
a secretária da Saúde do Estado, 
Arita Bergmann, para discutir de-
mandas prioritárias do município.

O objetivo da agenda foi buscar 
apoio para a destinação de recursos 
voltados à área da saúde em Torres. 

A captação de verbas por meio de 
emendas parlamentares é essencial 
para ampliar e melhorar os serviços 
oferecidos à população, garantindo 
atendimentos mais ágeis e eficien-
tes.

A iniciativa reforça o compromis-
so da administração municipal e da 
Câmara em fortalecer a saúde pú-
blica, buscando parcerias e investi-
mentos que beneficiem diretamen-
te os cidadãos torrenses. 

ENCONTRO COM VEREADOR - 
Já na quarta-feira (26), foi o verea-
dor Zé Milanez quem se reuniu com 
a Secretária de Saúde de Torres. 
Durante a reunião, foram tratados 
diversos assuntos, incluindo a am-

pliação do Pronto Atendimento, a 
construção do novo posto de saú-
de das Praias do Sul e as demandas 
mais urgentes da Pasta elencadas 
no diálogo. Neusa Oriques e Zé 
Milanez ressaltaram a relevância 
da colaboração entre as diferentes 
áreas da administração pública para 
o sucesso dos projetos.

Secretária da Saúde e presidente do legislativo de Torres buscam recursos na Assembleia Legislativa

novidadenovidadenovidade
AREIA & BRITA
EM BAGEM BAG
AREIA & BRITA
EM BAG

Sua obra mais limpaSua obra mais limpa
Não há desperdícioNão há desperdício

Economia e praticidadeEconomia e praticidade

AREIA & BRITA

TORRESTORRES
REDEMAC BOMAGGREDEMAC BOMAGG

ITAPEVAITAPEVA
REDEMAC BOMAGGREDEMAC BOMAGG

AV. Barão do Rio Branco, 910AV. Barão do Rio Branco, 910 Estrada do Mar RS 389, 1100Estrada do Mar RS 389, 1100

Imagem da maquete eletrônica, projetando como ficará nova EMEI
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PATROCINADORA OFICIAL 

80 BALÕES
CONFIRMADOS

O maior FESTIVAL DE BALONISMO da 
América Latina está chegando!

DE 1º A 5 DE MAIO
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PARTICIPE DESTA GRANDE 

FESTA NA CAPITAL NACIONAL 

DO BALONISMO!

até 08/03
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OBRAS INÉDITAS 
E EXCLUSIVAS
Gustavo Giacoboni

Madia Bertolucci

Mirian Garcia

Victor Hugo Porto

Vitor Senger

Entrada Gratuita

VISITAÇÃO

24/01a 08/03
Na Denardi Construtora 
(Av. Desembargador Vieira Pires, 176 - Torres)

Confirmação de presença até o dia 20/01

Uma experiência envolvente que une 

talento e inspiração, ampliando a presença 

da arte em Torres. A Exposição 

Singularidade, que encerra no dia 8 de 

março, apresenta um conjunto de 27 obras 

inéditas de diferentes artistas.

Últimos dias para prestigiar a 

Exposição SINGULARIDADE

Realizada pela Denardi Construtora, Weiku do Brasil e Galeria 

Arte Quadros, a exposição destaca obras de Gustavo 

Giacoboni, Madia Bertolucci, Mirian Garcia, Victor Hugo Porto 

e Vitor Senger, sob a curadoria de Maria Inês Salvador. Cada 

peça revela a abordagem única do artista, proporcionando 

uma jornada imersiva pelo universo da arte. A Exposição tem 

entrada gratuita e acontece na sede da Denardi 

Construtora, localizada na Rua Desembargador Vieira 

Pires, 176, no Centro de Torres.

Uma excelente oportunidade para admiradores da arte e para 

aqueles que desejam explorar novas formas de 

expressão visual.

R E A L I Z A Ç Ã O 
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Na sexta-feira passada (21 
de fevereiro), o prefeito de 
Torres, Delci Dimer, acompa-
nhado do vice-prefeito An-
dré Pozzi e do secretário de 
Planejamento e Participação 
Cidadã, Guilherme Biasi, par-
ticipou da assinatura de um 
importante contrato para a 
pavimentação de diversas 
vias da cidade. O projeto, 
denominado “Pavimenta-
ção PAVS”, busca marcar um 
avanço nas melhorias de in-

fraestrutura do município.
As ruas beneficiadas pelo 

projeto incluem a Edmundo 
Ferreira Porto, Maracanã, 
Travessa José Miguel Filho, 
Travessa Dois, Francisco Bel-
trão Machado e Balbino de 
Freitas. Segundo a Prefeitura, 
a  execução dos serviços "se-
guirá rigorosamente os pa-
drões técnicos estabelecidos, 
atendendo às especificações 
do contrato e às diretrizes 
dos documentos licitatórios". 

“A obra promete melho-
rar a mobilidade urbana 
na região, proporcionando 
maior segurança e conforto 
aos moradores. Com a pavi-
mentação, as vias ganharão 
melhorias significativas, con-
tribuindo para o desenvol-
vimento local e a qualidade 
de vida da população, além 
da modernização da infraes-
trutura da cidade”, ressalta 
a comunicação da Prefeitura 
de Torres. 

Administração municipal assina contrato para início de 
obras de pavimentação em ruas de Torres

POLÍTICA

Nesta semana, o prefeito Delci Dimer, o vice-pre-
feito André Pozzi, o procurador-geral, Regis Souza, 
a secretária municipal de Saúde, acompanhada 
pelo secretário de Planejamento e Participação 
Cidadã, Guilherme Biasi, e pela diretora de Plane-
jamento Estratégico, Maria Seloi Maciel, estive-
ram reunidos para revisar a planta do projeto de 
reforma e ampliação do Pronto Atendimento (PA) 
24h de Torres. O objetivo da ação é garantir que as 
melhorias atendam às necessidades da população, 

proporcionando um serviço de saúde mais eficien-
te e moderno.

Segundo a municipalidade reforma e ampliação 
do PA 24h visam aumentar a capacidade de atendi-
mento, melhorar a infraestrutura e otimizar os espa-
ços para oferecer um ambiente mais adequado aos 
pacientes e profissionais de saúde. O projeto está 
sendo desenvolvido com base em estudos técnicos 
e demandas da comunidade, buscando alinhar qua-
lidade, agilidade e conforto no atendimento.

Secretários revisam planta visando reforma e ampliação 
do Pronto Atendimento de Saúde em Torres

Conforme o termo firmado com 
o Ministério Público, o município 
de Torres cumpriu o prazo e fina-
lizou, até o dia 20 de fevereiro, a 
obra da ponte de concreto, incluin-
do a implementação de mecanis-
mos de segurança para controlar 
o tráfego de veículos no local. A 
iniciativa, que faz parte de ajustes 
no Termo de Convênio Intermuni-

cipal entre Torres e Passo de Tor-
res, visa garantir maior segurança, 
mobilidade e infraestrutura para a 
população.

Entre as medidas adotadas es-
tão a instalação de barreiras físicas 
e sinalização horizontal e vertical, 
que vão filtrar a passagem de ve-
ículos, permitindo apenas aqueles 
compatíveis com a capacidade es-

trutural da ponte. A concretagem 
da barreira de acesso, etapa fun-
damental do projeto, foi concluída 
reforçando a segurança e a eficiên-
cia do tráfego na região.

A obra representa um avanço 
na infraestrutura local, alinhan-
do-se às demandas do Ministério 
Público e às necessidades da co-
munidade. 

Concluídas as obras do convênio de preservação e manutenção 
da Ponte de Concreto entre Torres e o Passo

Nos últimos dias, a vereadora 
Carla Daitx tem se destacado na 
busca por recursos para a con-
clusão da obra da estrada geral, 
que compreende o trecho de 16,3 
km ligando a localidade de Barro 
Cortado, em Torres, à ERS 494, no 
acesso a Mampituba. Juntamente 
com o vereador Gibraltar P. Cipria-
no Vidal, Carla entregou ofícios 
ao deputado estadual Guilherme 
Pasin e à Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico do Estado, além 
de buscar o apoio do Senador Luis 
Carlos Heinze. "Essa iniciativa visa 
garantir a continuidade de uma 
obra de fundamental importância 

para a região", afirmou a vereado-
ra.

A conclusão dessa estrada é 
crucial para a melhoria da infraes-
trutura viária local, com impactos 
significativos no fortalecimento do 
turismo no Geoparque Caminhos 
dos Cânions do Sul. Além disso, 
facilitará o escoamento da produ-
ção da agricultura familiar, impul-
sionando a economia regional. A 
pavimentação trará também um 
importante ganho para a segu-
rança no trânsito, proporcionan-
do um fluxo mais rápido e seguro 
de veículos, além de melhorar a 
qualidade de vida dos moradores, 

turistas e trabalhadores da região.
Com a pavimentação, o tempo 

de deslocamento será reduzido, o 
que contribuirá para a mobilidade 
de todos, melhorando o acesso a 
serviços essenciais, como saúde 
e segurança. A conclusão dessa 
obra será um marco no desenvol-
vimento econômico local, garan-
tindo a valorização dos setores es-
tratégicos da região, promovendo 
o progresso e fortalecendo a qua-
lidade de vida da população das 
localidades de Torres e Mampitu-
ba. (Texto por Maiara Raupp – As-
sessora parlamentar – vereadora 
Carla Daitx)

Vereadora Carla busca recursos para conclusão da obra 
da estrada geral entre Barro Cortado e Mampituba
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Quem tem direito à isenção do 
Imposto de Renda?

A legislação brasileira assegura a 
isenção do Imposto de Renda em ra-
zão do diagnóstico de certas doenças, 
incluindo os casos de câncer e de car-
diopatias graves. A desoneração se 
destina aos contribuintes que sejam 
servidores públicos aposentados, mili-
tares inativos e respectivos pensionis-
tas. E também beneficia quem recebe 
previdência privada - PGBL e VGBL - ou 
integra fundos de pensão, como os das 
Fundações Banrisul e Família.

“A legislação tributária não limita a 
isenção a um tipo específico de câncer. 
Deste modo, a Justiça reconhece que 
casos de câncer de pele, de mama, 
próstata, tireoide e as demais espé-
cies de neoplasia maligna asseguram a 
isenção do imposto de renda aos ina-
tivos e pensionistas, mesmo quando 
assintomáticos. Assim, há inúmeros 
casos em que a isenção foi concedida 
pela Justiça, por exemplo, mais de vinte 
anos após o tratamento da enfermida-
de” informa o Advogado Fabrício Klein, 
reconhecido como Referência Nacional 
no assunto.

“A respeito dos casos de câncer de 
pele, que são os mais frequentes, é 
importante destacar que os casos en-

volvendo carcinoma basocelular, de cé-
lulas escamosas e melanoma garantem 
aos servidores públicos aposentados, 
militares inativos e pensionistas a isen-
ção do tributo” acrescenta o Dr. Pedro 
Saldanha, que integra o escritório Fa-
brício Klein Advocacia.

Para assegurar a isenção, é necessá-
rio comprovar o diagnóstico de câncer 
por meio do exame anatomopatológico 
ou documentação médica equivalente. 
Já nos casos de cardiopatias graves - 
tais como casos de infarto, implante de 
stents ou de marca-passo - é preciso 
apresentar documentos prévios ao tra-
tamento, como cateterismo.

Restituição de valores pagos nos 
últimos cinco anos

Além da isenção futura, os pacien-
tes que recolheram Imposto de Ren-
da após o diagnóstico podem solicitar 
a restituição dos valores pagos nos 
últimos cinco anos. Esse direito está 
respaldado pelo Código Tributário Na-
cional e pode representar uma quantia 
significativa a ser devolvida ao contri-
buinte.

O processo de restituição exige que 
o interessado apresente documentos 
como declarações de Imposto de Ren-
da anteriores, comprovantes de rendi-

mentos e documentos médicos. 
Muitos pacientes desconhecem 

essa possibilidade e acabam não reivin-
dicando o que lhes é devido. Por isso, 
é fundamental buscar orientação sobre 
como proceder para obter a isenção e 
reaver os valores pagos a mais. 

A importância da conscientização 
sobre esse direito

Porém, a isenção do imposto de 
renda não é automática e cada caso é 
avaliado individualmente pelo órgão 
responsável dos proventos previden-
ciários ou pelo Poder Judiciário, que 
reconhece que não há exigência de sin-
tomas contemporâneos da neoplasia 
para concessão da isenção.

Isto é, a Justiça estabeleceu que a 
ausência de sintomas do câncer ou 
das cardiopatias graves, devido à pro-
vável cura, não impede a concessão de 
isenção de Imposto de Renda ao con-
tribuinte.

Além do câncer e da cardiopatia gra-
ve, a legislação também autoriza a isen-
ção para contribuintes com diagnóstico 
de HIV, cegueira monocular, alienação 
mental, Parkinson e várias outras en-
fermidades. No entanto, devido à falta 
de informação, muitos contribuintes 
continuam pagando impostos indevi-

damente.
Campanhas de conscientização na 

mídia não só alertam para a importân-
cia do diagnóstico e devido tratamento, 
mas também são oportunidades para 
divulgar os direitos dos pacientes. Além 
disso, a busca por orientação jurídica 
pode facilitar o processo de isenção e 
restituição, garantindo que o contri-
buinte não tenha o benefício negado 

por falhas na documentação.
Garantir a isenção e a restituição de 

valores pode representar um grande 
alívio financeiro e informar-se sobre 
esse direito é o primeiro passo para ga-
rantir um suporte financeiro mais justo 
e adequado à realidade dos pacientes.

Para mais informações, contate 
o email contatoportoalegre@advfk.
com.br ou fone (51) 3105-4235

Isenção do Imposto de Renda para inativos com câncer e 
cardiopatias graves: um Direito pouco conhecido

Casos de câncer de pele, mama, próstata e demais neoplasias malignas, assim como cardiopatias graves e outras enfermidades, 
asseguram a isenção do Imposto de Renda aos inativos e pensionistas. Além disso, os contribuintes que já recolheram o tributo 

podem solicitar a restituição dos valores pagos nos últimos cinco anos.

DIREITO 
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

  O Vereador Tenora (MDB), de 
Torres formalizou uma Indicação pe-
dindo que o prefeito e sua equipe 
realizem um estudo técnico para que 
melhore o fluxo de veículos na “ro-
tatória” (como disse) situada na Av. 
José Bonifácio com a Rua Joaquim (e 
outras), além de sugerir que também 
seja dada uma visibilidade adequada 
do chafariz e da obra de arte do ba-
lão junto a essa rótula. Trata-se da 
chamada Rotula do Balão, planejada, 
implementada e implantada pelo Go-
verno Carlos. Boa, vereador. 

OPINIÃO - Estive falando com al-
gumas pessoas que participaram do 

plano da “obra de arte” urbana para 
saber justamente o que se pretendia 
no lugar - se uma “rotatória” ou se 
uma rótula, coisas completamente 
diferentes, embora muitos motoris-
tas não assim entendam. Não tive 
resposta. O que me disseram foi que 
o que foi planejado por uns, foi im-
plementado diferentemente por ou-
tros... Mais um “filho japonês” ... 

Rotatória se trata de um círculo, 
onde o fluxo funciona no sentido an-
ti-horário (para carros com direção no 
banco esquerdo como o Brasil e os 
EUA, por exemplo), onde o motorista 
pode adentrar a via circular quando 
há espaço no fluxo notado olhado 

para a ESQUERDA.  Caso consiga es-
paço para entrar sem atrapalhar um 
veículo que está no fluxo esquerdo, 
entra e passa a ter a preferência, ou 
seja, os carros que estão à sua fren-
te para entrar só podem o fazer caso 
haja espaço para tal. Ou seja, a rota-
tória é uma PREFERENCIAL circular 
de mão única (com fluxo da esquerda 
para a direita) para quem já está nela.  

Já a Rótula, não... Trata-se de um 
retorno que tem de respeitar vias pre-
ferenciais. E serve também para que 
seja uma esquina em vias que a aces-
sam e que não são preferenciais, tam-
bém, onde os motoristas têm que res-
peitar as preferenciais antes de usa-la 

para atravessar uma 
via. Ou seja: quem 
está na rótula nunca 
tem a preferência. O 
CONTRÁRIO DA RO-
TATÓRIA. 

Sugiro que o go-
verno de Torres de-
cida, e defina institu-
cionalmente, o que 
quer junto a obra de 
arte urbana simboli-
zando o balonismo, se uma rótula ou 
uma rotatória. Parece que queriam as 
duas coisa ao mesmo tempo, o que 
parece não ser possível, praticamen-
te um Frankestein, embora estejamos 

em uma fase do mundo onde iden-
tidades difusas sejam reconhecidas 
e politicamente corretas de serem 
aceitas.   Olho no lance... e na esqui-
na, para não bater o carro ou ser atro-
pelado(a). 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

ROTULA (OU ROTATÓRIA) DO BALÃO?

Está tramitando nos ritos da Câmara 
Municipal de Torres o Pedido de Provi-
dências de autoria do vereador Luciano 
Raupp (PSDB), que solicita formalmen-
te à prefeitura que tome providências 
quanto a manutenção da instalação 
elétrica “que se encontrava exposta” na 
Feira dos Artesãos, que ocorria na Praça 
Getúlio Vargas até a semana passada.

O assunto feira do artesanato e Pra-
ça Getúlio Vargas gerou alguns embates 
em redes sociais, principalmente após a 
publicação (pelo Jornal A FOLHA) da In-

dicação da vereadora também torren-
se Deise Clezar, que pediu a prefeitura 
que a atividade de feiras de artesanato 
ocorressem de forma sistêmica na Pra-
ça Getúlio Vargas. O debate abrangeu 
também reclamação de moradores e 
comerciantes dos arredores, que não 
concordariam (pelo teor dos embates 
nas redes sociais) com a ampliação de 
eventos como estes nesta praça. 

Minha opinião sobre o assunto é a 
de que o Artesanato se trata de uma 
ATIVIDADE CULTURAL E ECONÔMICA 

importante, principalmente em lugares 
que recebem TURISTAS COMO A CIDA-
DE DE TORRES.  São uma espécie de 
Digital de destino turísticos em todo o 
planeta. Por isso, há de se ter um apoio 
público de toda a sociedade para que os 
artesãos locais possam expor e vender 
seus trabalhos, para que sejam levados 
como souvenir para os lugares fixos dos 
visitantes. O artesanato funciona como 
uma espécie de combinação de instru-
mento de fidelização de clientes e de 
fixação do conceito de Torres, como ci-

dade que oferece arte 
junto com suas outras 
várias diferenças com-
petitivas.

Sugiro que se pense 
no Artesanato como 
uma atividade QUE 
AJUDA as prefeituras 
a se identificarem com 
os turistas e, conse-
quentemente, terem 
sucesso em seus trabalhos, ao invés de 
pensar que os artesãos que são “aju-

dados” - como parece que muitos con-
ceituam (inclusive algumas pessoas da 
política). 

ARTESANATO & TURISMO CULTURAL: UM DEBATE NECESSÁRIO PARA TORRES

Também transita na articulação Câ-
mara Municipal de Torrese Poder Exe-
cutivo - mesmo em período de recesso 
das sessões ordinárias - o Pedido de 
Providências, do vereador Zé Milanez 
(PL), que pede que seja realizada a 
poda das árvores na Avenida Caxias do 

Sul (Praia Paraíso), com a entrada para 
RS-389 (Estrada do Mar).  A justificativa 
do vereador é a de que esta vegetação 
sem poda atrapalha a sinalização do 
acesso à entrada da última praia da 
zona sul de Torres, na divisa com o mu-
nicípio de Arroio do Sal. 

Sugiro que esta nova prefeitura ava-
lie bem uma articulação mais próxima 
com o Departamento Autônimo de Es-
tradas e Rodagem (Daer) para que fa-
çam juntos intervenções na Estrada do 
Mar como esta que o vereador sugere, 
um tanto difusa acerca da competên-

cia. É que a estrada que liga o centro de 
Torres às praias do Sul (e aos municípios 
mais ao sul de Torres) está municipali-
zada em um trecho. E está com a sinali-
zação de pista totalmente apagada, tan-
to no trecho atualmente sob jurisdição 
do município de Torres (entre Faxinal 

e Avenida Castelo Branco), quanto no 
resto da Estrada do Mar, o que a torna 
perigosamente desassistida pelo poder 
público em geral. 

Agora resta ‘rezar’ para passarmos o 
Carnaval sem baixas por conta de aci-
dentes na via. Amém. 

 SINALIZAÇÃO DA ESTRADA DO MAR ALTAMENTE DEFICITÁRIA EM MANUTENÇÃO

A vereadora torrense Carla Daitx 
(PP) foi mais uma edil pedindo para 
que a prefeitura coloque lombofaixa 
ou solução similar na esquina da Rua 
São Pedro com a Rua Caxias do Sul – 
importante área que liga o bairro São 

Francisco à Praia da Cal. É que, após 
a rua São Pedro ser asfaltada, moto-
ristas desavisados passam direto pela 
esquina preferencial (Caxias do Sul) 
sem frear, numa espécie de Roleta 
Russa (jogo macabro em que o tam-

bor de um revólver, com uma bala 
apenas, é girado e apontado para a 
cabeça do jogador, que aperta o ga-
tilho). 

Particularmente, eu já presencie 
um carro passar ‘chispando’ na São 

Pedro na minha frente, quando eu vi-
nha na preferencial (a Caxias do Sul), 
rua que até pouco tempo era a única 
asfaltada naquela região. 

A rua chegou a ser tema de impli-
cância da oposição ao governo Carlos 

no ano passado - por conta de 
ser rua asfaltada onde, casu-
almente, o agora ex-prefeito 
comprou uma casa, sugerindo 
(como qualquer oposição faria) 

que o mandatário o fez por conta de 
vantagem própria. 

Acho que a lombo-faixa sugerida 
pela vereadora Carla, acompanhada 
de uma placa de PARE em cima e ou-
tra palavra pintada embaixo (asfalto) 
seria uma solução sim. O asfalto está 
tão bom que as pessoas deduzem que 
se trata a São Pedro de rua preferen-
cial. E até lá, torcer que a ‘roleta russa’ 
viária não seja ativada.... 

 “ROLETA RUSSA” NA ESQUINA
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Nostalgia,  o "Bloco do San Lopez", 
realiza o Carnaval das Antigas, dia 28, 
sexta-feira, a partir das 20h, no Guarita 
Gastronomia & Eventos, dentro do Par-
que da Guarita, em Torres. O baile re-
petirá o feito das festas anteriores, em 
área externa, com a paisagem e a brisa 
do mar como protagonistas.

No repertório marchinhas de Carna-
val,  os clássicos sambas-enredos para 
cantar junto e uma homenagem espe-
cial ao Axé Music, que faz 40 anos.   A 
noite ainda promete muitas ativações 
e diversão para os participantes, como 
um desfile de fantasias dos presentes,  
sendo os 1°, 2° e 3° lugares, contem-
plados com mimos.  A dinâmica das 
"Meias Coloridas", promete aproximar 
ou afastar paqueras com uma lógica 

simples: Cada cor de meia representa 
um status de relacionamento, permi-
tindo que os interessados saibam an-
tes de uma interação se a abordagem 
pode ser bem-vinda ou não. A tabela 
usada nessa brincadeira será a seguin-
te: *Azul = Solteiro *Verde = Ficando 
*Turquesa = Enrolado *Preto = Divor-
ciado *Branco =  Casado *Vermelho = 
Tô tranquilo/Tô de boa.  *Sem Meias: 
"Não Quero Saber de Arreganho"!.

Reservas pelo Sympla ou pelo What-
sApp 51 9 8108 5631  - Ingressos: de R$ 
7O,OO  a  R$ 1OO,OO.

Rochele Duarte será a rainha 
do Baile do Carnaval

Moradora de Torres desde 2008, 

Rochele Duarte foi eleita rainha do 
Baile ‘Carnaval das Antigas’ da Guarita. 
Rochele já possui uma linda trajetória 
no carnaval gaúcho, com experiências 
que a destaca como musa e rainha, 
inclusive em outros países. Empresária 
na cidade, atua no ramo da estética e 
cosmética com bronzeamento perso-
nalizado, além da comercialização de 
imóveis. A experiência, beleza e sim-
patia foram os atributos responsáveis 
pela escolhas, informa o produtor  San 
Lopez. 

"Minha história com o carnaval teve 
início na  infância, quando acompanha-
va minha mãe nos ensaios de escolas 
de samba em Porto Alegre. Aos 16 
anos, fui convidada para ser rainha da 
Tribo Os Guaianazes,  a qual represen-

tei no concurso Rainha do Carnaval de 
Porto Alegre, vindo a integrar a corte da 
nossa capital, no início dos anos 2000. 

Em Torres fui Rainha do Trio Elétrico do 
carnaval dos blocos de rua, em 2012", 
conta Rochele

Baile de Carnaval 5OMais na Guarita em Torres

A banda Papas da Língua se 
apresentará no dia 15 de março 
(sábado), no tradicional show 

da grande final do Circuito Ve-
rão Sesc de Esportes, realizado 
pelo Sesc/RS no Litoral Norte. O 

evento cultural ocorre na Praia 
dos Molhes, em frente à Asso-
ciação dos Amigos da Praia de 

Torres (SAPT) (Rua Kalil Sehbe, 
05), a partir das 20h30. O 
show acontecerá no primei-
ro dia das finais esportivas, 
para celebrar junto aos atle-
tas presentes e ao público em 
geral. Com sua mistura única 
de pop, rock e influências lo-
cais, a banda promete uma 
performance cheia de ener-
gia, emoção e clássicos do re-
pertório, que conta com mais 
de três décadas de carreira. 
No setlist, não ficarão de fora 
músicas como “Eu Sei”, “Lua 

Cheia” e “Vem Pra Cá”, hits que 
catapultaram o grupo ao suces-
so nacional.

A apresentação é gratuita e 
não necessita de retirada de in-
gressos. Mais informações pelos 
telefones (51) 3626-9400 e (51) 
3626-9415.

CIRCUITO VERÃO SESC DE 
ESPORTES – Tradicional compe-
tição esportiva promovida pelo 
Sesc/RS anualmente, o Circuito 
envolve dezenas de municípios 
gaúchos com disputas de espor-
tes de praia. Entre as modali-
dades desenvolvidas na edição 
2025, estão basquete 3X3 (femi-

nino e masculino), beach soccer 
(feminino e masculino), beach 
tennis (feminino, masculino e 
misto), câmbio (misto), futevô-
lei (feminino e masculino), han-
dbeach (feminino e masculino) 
e vôlei de duplas (feminino e 
masculino). Os campeonatos 
classificatórios estão ocorrendo 
nos municípios participantes, 
que definem seus representan-
tes para a grande final, marcada 
para ocorrer na praia de Torres, 
no Litoral Norte, nos dias 15 e 
16 de março de 2025. Regula-
mento e informações adicionais 
estão disponíveis em www.sesc-
-rs.com.br/circuito.

Apresentação da banda Papas da Língua encerra Circuito Verão Sesc de Esportes

A praia da Guarita, em Torres, aposta em um Carnaval voltado para o público 5OMais, onde o conforto e os serviços serão diferenciados. Rochele 
Duarte (foto) será a rainha do Baile do Carnaval, organizado por San Lopez (foto)

O Carnaval está no ar, e a cida-
de de Torres terá neste ano uma 
grande programação no Folia de 
Rua Torres 2025. A Avenida Beira-
-Mar da Praia Grande será o local 
do palco para os shows e da con-
centração dos foliões  - com pre-
sença dos órgãos de segurança 
e integrantes da organização do 
evento. A previsão é de que have-
rá festa todas os dias, entre 28/02 
e 04/03.

Para a Sexta-feira (28/02) a 
Abertura do Folia de Rua Torres 
ocorre na Praia Grande às 20h - 

com DJ Jef Dubz, seguindo com 
Samboja às 21h e DJ Fábio às 23h 
com muita música para animar a 
galera!

Já no Sábado (1°/03), tem o 
Desfile dos blocos, com tradição e 
alegria ganhando as ruas de Tor-
res. A previsão é de que os blocos 
irão sair de ponto na Av. Barão do 
Rio Branco por volta das 21h, fes-
tejando e indo em direção a Av. 
Beira Mar da Praia Grande, onde 
haverá show da banda Tudo Vira 
Pagode a meia noite, adentrando 
a madrugada. 

E no Domingo (02/03) é a vez 
do Carnaval Infantil, diversão ga-
rantida para a criançada na tarde, 
com recreacionistas. O DJ Thiago 
assume a festa a partir das 18h.

Seguindo, a Folia de Rua Torres 
terá diversas apresentações na 
noite de segunda (03/03), a par-
tir das 20h, com Radiola Samba 
Soul, Dj Jef Dubz, Banda Relax e 
Dj Krru.

E para fechar o carnaval, na ter-
ça (04/03) a festa na Praia Grande 
começa às 19h, com DJ Renato 
SS, Turucuta e DJ Oséias Mosfet.

FOLIA DE RUA TORRES 2025: 
Carnaval terá festa todos os dias 

entre sexta (28/02) e terça (04/03)
Milhares de foliões são aguardados para o carnaval na cidade, e Prefeitura de 

Torres organizou variada programação (centralizada na Praia Grande). Desfile dos 
blocos de rua deve ocorrer no sábado (1°/03)
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Desde o início da 8ª Operação 
Verão do Corpo de Bombeiros 
Militar do RS, no dia 21 de de-
zembro de 2024, até este do-
mingo, 23 de fevereiro de 2025, 
os guarda-vidas realizaram 838 
salvamentos. 

No total dos salvamentos, o 
litoral Norte registra 721, litoral 
Sul 46 e águas internas 71. No 
mesmo período na Operação 
passada foram 704 salvamentos.

No litoral Norte, as praias com 
a maior quantidade de salva-
mentos efetuados pelos guarda-
-vidas são: Torres 167, Capão da 
Canoa (incluindo Capão Novo) 
157, Imbé- Norte e Sul 86, Arroio 
do Sal 62, Tramandaí (Incluindo 
Nova Tramandaí) 90, Cidreira 41, 
Xangri-Lá 50, Balneário Quintão 

46 e Balneário Pinhal 22.
Neste período (entre 

21/12/2024 e 23/02/2025), fo-
ram realizadas 435.652 ações 
de prevenção sendo 316.035 no 
litoral Norte, 61,358 no litoral 
Sul e 58.229 em águas internas. 
Também foram encontradas 
1.188 pessoas, sendo 1.055 no 
litoral Norte, 80 no litoral Sul e 
53 em águas internas. 

Em relação a lesões por águas-
-vivas, o Corpo de Bombeiros 
Militar do RS registrou 93.374 
lesões, sendo 86.365 no litoral 
Norte e 7.008 no litoral Sul. 

Óbitos na atual temporada

Nesta Operação Verão do Cor-
po de Bombeiros Militar do RS 

ocorreram dois óbitos em áreas 
cobertas por guarda-vidas: um 
em Capão da Canoa e um em 
águas internas em local não di-
vulgado pelo Corpo de Bombei-
ros Militar do RS. 

Além disto, conforme os bom-
beiros ocorreram quatro mortes 
por afogamento em áreas não 
cobertas por guarda-vidas ou 
fora de horário do serviço:  duas 
destas mortes em Arroio do Sal 
em área fora de cobertura; uma 
em Torres, na Prainha, em área 
sinalizada com bandeira preta 
onde os guarda-vidas orientam 
a não entrar no mar; uma mor-
te em Imbé onde aconteceu um 
óbito em horário não coberto 
por guarda-vidas.

Todos os dados foram dispo-

nibilizados pela coordenação 
operacional da Operação Verão 
do Corpo de Bombeiros Militar 

do RS.

*Com informações de CBMRS

Torres se mantém como cidade gaúcha com maior 
número de salvamentos na atual temporada de verão

Rua Leonardo Truda, 638, Balcão virtual: 51- 99913-6200 - Bairro: Centro - CEP: 95560000 - Fone: (51)3098-5593 -
Email: frtorres2vciv@tjrs.jus.br
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Local: Torres Data: 25/10/2024
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Prazo do Edital: 30 (TRINTA) DIAS
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contestação, serão presumidas verdadeiras as alegações de fato formuladas pela parte
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doze metros (12,00m) de frente ao Norte com a Rua Minas Gerais, por vinte e sete metros e
cinquenta centímetros (27,50m) de frente a fundos por ambos os lados: na mesma largura da
frente, entesta nos fundos ao Sul com parte do lote número dezessete (17), de propriedade da
Sra. Eunice Lídia Pierdona; divide-se ao Oeste com o lote número onze (11), de propriedade
do Sr. Remi João Bonato; divide-se ao Leste, com o lote número nove (09), de propriedade
do Sr. Francisco Antônio Plentz, com área total de 330,00m². O lote 10 está situado a 106
metros da Av. Beira Mar Norte, na posição Leste ao Oeste, definida pelas seguintes
coordenadas geográficas, Latitude: 29°29’37,4”S – Longitude: 49º50’41,7”W”. Torres, 25 de
Outubro de 2024 
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https://eproc1g.tjrs.jus.br/eproc/externo_controlador.php?acao=consulta_autenticidade_documentos, informando o código
verificador 10070616815v2 e o código CRC fc75d37b.
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2ª Vara Cível da Comarca de Torres
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Até este domingo (23), Guarda-vidas já realizaram 721 salvamentos no Litoral Norte nesta 8ª Operação Verão do CBM no RS

O ano todo sempre ao lado de 
quem vive em Torres e região, a SAPT 
encerra neste feriadão de Carnaval 

a sua temporada de verão em 2025. 
Desde dezembro muitas atividades 
foram realizadas, movimentando 
a comunidade com muito esporte, 
lazer e cultura. Os últimos eventos 
ocorrem no Point da Praia e nos sa-
lões do clube, com o tradicional baile 
infantil de Carnaval. 

Em parceria com a RDimer Empre-
endimentos, o Point da Praia SAPT/
RDimer é novamente um sucesso 
absoluto neste ano. Reuniu centenas 
de praticantes de beach tennis na 
melhor localização do litoral, a praia 
dos Molhes. No último dia 22, um de-
safio Super 8 Mista B levou disputas 
e muita confraternização até a beira 
do mar. 

“O Point marcou os últimos anos 
da SAPT como uma forma de nos 
aproximarmos ainda mais dos nossos 
sócios e dos veranistas em geral. Veio 
para ficar. Com muita alegria estive-
mos ao lado da RDimer, a quem agra-
decemos muito pela confiança. Vem 
muito mais pela frente ao longo deste 

ano”, celebra o presidente Flávio Ve-
ríssimo da Fonseca. 

A próxima atração do verão no 
clube é o tradicional Carnaval infantil, 
que ocorrerá no salão principal a par-
tir de 16h do do-
mingo (2). Sócios 
não pagam. In-
gressos para não 
sócios e mais in-
formações estão 
disponíveis por 
mensagem de 
whats pelo (51) 
3664-1221. 

A temporada 
que se encer-
ra teve muitos 
eventos nas de-
pendências do 
clube, que ficam 
às margens do 
Rio Mampituba 
e de frente para 
a praia. Shows, 
lançamentos de 

livros e palestras agitaram a vida cul-
tural. O bingo infantil e a recreação do 
projeto Brinkar garantiram diversão 
para a família. E o Sunset de aniver-
sario, pelo terceiro ano seguido, ce-

lebrou a importância da SAPT para a 
região.  

Quem quiser saber como aprovei-
tar a SAPT o ano todo, basta entrar 
em contato com a secretaria.

Eventos encerram temporada de verão na SAPT
Baile infantil e Point da Praia movimentam fins de semana do clube

O Instituto do Meio Ambiente de Santa Cata-
rina (IMA SC) divulga o relatório de balneabilida-
de nº 33 com as informações referentes à sema-
na de 17 a 21 de fevereiro de 2025. De acordo 
com as amostras coletadas nos 238 pontos mo-
nitorados pelo Instituto no Litoral catarinense, 
158 estão próprios para banho, o que represen-
ta 66,39%. Em Florianópolis, dos 87 pontos, 56 
estão adequados para banho, o que equivale a 
64,37%.

No extremo-sul de Santa Catarina, há no to-
tal seis pontos impróprios para banho m ponto 
impróprio para banho:  na Praia do Balneário Ar-
roio do Silva, na altura da Av. Mondardo  (Foz do 
arroio). Na cidade de Balneário Gaivota, o pon-
to impróprio fica no encontro do Arroio central  

com a Beira Mar, na foz do riacho.
Já em Passo de Torres seguem por mais uma 

semana dois pontos, Braço morto do Rio Mam-
pituba, (próximo à ponte) e na Praia de Passo de 
Torres, na altura da Rua Vinte de Maio.

De outubro a março, o IMA realiza o monito-
ramento da balneabilidade das praias catarinen-
ses semanalmente, e às sextas-feiras, divulga um 
release com o balanço da semana. Já entre os 
meses de abril e setembro, a pesquisa e a divul-
gação são mensais.

À medida que as análises vão sendo conclu-
ídas pelo laboratório do IMA, o resultado do 
ponto é atualizado automaticamente e pode ser 
conferido no mapa do site: https://balneabilida-
de.ima.sc.gov.br/

Passo de Torres segue com dois pontos impróprios 
para banho, segundo relatório do IMA SC
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Em paralelo, a administração 
municipal propôs um reajuste 
salarial para os servidores públi-
cos de Torres. O aumento seria 
de 4,57%, referente à variação 
do IPCA, mais 0,50% de aumento 
real, totalizando 5,07%. O reajus-

te é retroativo a 1º de fevereiro 
de 2025 e será aplicado ao ven-
cimento base dos funcionários. 
Além disso, o vale-alimentação 
também terá um ajuste a partir 
de março de 2025.

O prefeito Delci Dimer e o vi-

ce-prefeito, André Pozzi, se co-
locaram à disposição para par-
ticipar de uma assembleia dos 
servidores a ser realizada pelo 
Simto, se assim acharem coeren-
te.A medida busca equilibrar as 
demandas administrativas com a 

necessidade de manter os servi-
ços públicos em pleno funciona-
mento. A administração reforça 
que o novo horário foi pensado 

para otimizar o atendimento à 
população, garantindo eficiência 
e qualidade nos serviços presta-
dos.

TORRES - A Secretaria de Educação 
de Torres realizou uma reunião nesta 
quarta-feira (26 de fevereiro), com o ob-
jetivo de discutir e solucionar questões 
referentes ao espaço anexo da Escola 
Municipal Fundamental Alcino Pedro 
Rodrigues (provisoriamente localizado 
na Escola Estadual de Educação Básica 
Governador Jorge Lacerda).

A secretária Rosa Lummertz, a dire-
tora pedagógica Lucimar Bauer Munari, 
participaram da reunião com a presiden-
te do COM do Alcino, Letícia Luz (repre-
sentantes do conselho e pais de alunos 
dos 6ºs e 7ºs anos da escola). O vereador 
Gibraltar Vidal também se juntou ao gru-
po a convite de uma das mães presentes. Durante a 
reunião, os pais apresentaram diversas demandas, 

com destaque para o pedido de retorno das turmas 
alocadas no anexo para a sede da escola. 

“Após o diálogo, a Secretária Rosa, acompanhada 
da presidente do CPM, 
do vereador e de al-
guns pais, realizou uma 
visita ao local (escola 
Alcino) para avaliar as 
possibilidades de re-
alocação. Em seguida, 
a Secretaria, em con-
junto com a direção da 
escola, elaborou um 
plano de trabalho para 
viabilizar o retorno das 
turmas ainda nesta 
semana”, destacava a 
comunicação da Prefei-
tura de Torres. (FONTE 
– Prefeitura de Torres)

Reunião definiu retorno de turmas à sede 
da Escola Alcino Pedro Rodrigues

TORRES

Em proposta recentemente 
enviada pela administração muni-
cipal ao Sindicato dos Servidores 
Municipais de Torres (Simto), a 
prefeitura de Torres sugere adotar 
um novo horário de funcionamen-
to. A sugestão é de que nas segun-
das e sextas-feiras, o atendimen-

to ao público ocorrerá das 8h às 
11h30 e das 13h às 17h30. Já nas 
terças, quartas e quintas-feiras, o 
expediente será das 13h às 19h. 
“A mudança não afeta os serviços 
essenciais, como saúde (Pronto 
Atendimento, SAMU e transporte 
de pacientes), vigilância em pré-

dios municipais, os vinculados à 
Secretaria de Meio Ambiente e 
Urbanismo (recolhimento de lixo, 
Canil Municipal), educação, obras, 
assistência social e agricultura, que 
continuam funcionando normal-
mente”, ressalta a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

Prefeitura apresenta proposta de reajuste salarial para servidores de Torres

A primeira reunião ordinária 
do Conselho Municipal de Direi-
tos da Pessoa Idosa (COMDIPI) 
de Torres foi realizada na tarde 
desta terça-feira, 25 de feverei-
ro, no Lions Clube. O encontro 
contou com a presença de re-
presentantes da sociedade civil 
e das novas indicações governa-
mentais, além da vice-presiden-
te do conselho e representante 
do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais, Maria Salete Castelan, 
que conduziu os trabalhos. A 
presidente emérita, Ingrid Em-

mer, também marcou presença, 
reforçando a importância do di-
álogo e da participação coletiva.

Entre os principais temas dis-
cutidos, destacam-se a organi-
zação da II Conferência Munici-
pal de Direitos da Pessoa Idosa 
de Torres, prevista para maio 
deste ano, e a destinação dos 
recursos do Fundo Municipal do 
Idoso. Além disso, foram abor-
dadas a divulgação da próxima 
chamada pública para as Insti-
tuições de Longa Permanência 
para Idosos (ILPIs) e a promoção 

de cursos de cuidadores de ido-
sos e atividades voltadas ao pú-
blico idoso, oferecidos pela UCS 
de Torres.

As reuniões do COMDIPI 
acontecem mensalmente, sem-
pre na quarta terça-feira do 
mês, às 14h, no Lions Clube. 
Abertas ao público, elas são 
uma oportunidade para que a 
comunidade participe e contri-
bua na construção de políticas 
públicas voltadas à melhoria da 
qualidade de vida das pessoas 
idosas do município.

Primeira reunião ordinária do COMDIPI de 2025 discute ações para a população idosa de Torres

Além disso, municipalidade propôs ao Simto novo horário de funcionamento para servidores municipais

Reajuste salarial

No domingo (23 de fevereiro), Torres rece-
beu a 5ª edição do Moto Sul, um encontro de 
motociclistas que reuniu centenas de moto-
ciclistas na mais bela praia gaúcha. O evento, 
organizado pelo Grupo Moto Sul (de Canoas, 
região metropolitana de Porto Alegre), contou 
com o apoio da prefeitura de Torres. 

A saída dos motociclistas ocorreu no Posto 
Graal, em Gravatai – com o grande comboio de 
motociclistas percorrendo a Freeway e a BR-
101 em até chegar em Torres. Para a munici-
palidade de Torres, foram mais de 800 motos 
participantes (mas os organizadores da Moto 
Sul afirmam que mais de 1200 motos partici-
param).

O prefeito Delci Dimer e o secretário muni-
cipal da Cultura e do Esporte, Blando Ferreira, 
estiveram presentes na entrada da cidade, re-
cepcionando os motociclistas e conduzindo até 
o Museu do Surf, onde foram recepcionados. 
“É um prazer receber tantos motociclistas em 
Torres. Eventos como esse fortalecem nossa 
cultura e mostram a beleza do nosso municí-
pio”, afirmou Dimer.

Além de promover a integração entre os 
amantes de motos, o 5º Moto Sul reforçou o 
potencial de Torres como destino turístico. O 
sucesso do evento já anima a organização para 
a próxima edição, que promete trazer ainda 
mais motociclistas para a região.

5º Moto Sul reuniu centenas de motociclistas 
em Torres e movimentou a cidade
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Segue em evidência a temporada de veraneio em Torres - sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. Neste final de fevereiro, as atividades sociais 
que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha seguem a mil - seja para o pessoal que sai para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos 
restaurantes, as festas e eventos... ou curtindo em casa com a família. E nesta semana anterior ao carnaval, seguiram ‘quentes’ os eventos, encontros  entre 
amigos de longa data, confraternizações de família e idas até a praia. Confira algumas fotos da última semana. E bom restinho de veraneio para todos!

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Balala Campos recebeu suas amigas, 
irmãs Erika Bier e Norma Bier em seu endereço 

praiano

San Lopez foi um dos inúmeros Fãs 
que foram cumprimentar

 Martha Medeiros no lançamento de 
sua obra literária

Rochele Duarte: Rainha do 
Carnaval da Guarita

Laisa Milanez comemorou seus 22 anos 
em família

As tradicionais Amigas da Praia de Torres foram na Carreta da Alegria Bons anfitriões: Solon de Farias 
Raupp e Valéria Frisson Raupp

Silvia Oppitz e Beatriz De 
Vasconcellos Martins admiraram 

as imagens de Nossa Senhora

A selfie de Maria Lúcia 
Machado e Elizabeth Sirangelo

Na SAPT, 
sempre 
charmosas: 
Lenara Krás 
e Cibele Poli 
Messinger

Carinho de 
tia e 
sobrinha: 
Vera 
Andreazza 
e Lisana 
Bertussi

Marcus e Liliana Cavalheiro Boll comemoraram 
aniversário de casamento com os filhos Antônio 

Henrique e Joao GustavoAlegria, alegria: Claudio Levitan, Vanessa 
Silla, Ricardo e Leticia Corbellini
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TELESSAÚDE PODE APOIAR A 
REGULAÇÃO EM TORRES 

O município de Torres poderia criar programa de Telessaúde, que é uma 
ferramenta de articulação entre Atenção Primária (AP) e Atenção Especiali-
zada (AE). Isto estimula uma nova forma de comunicação entre os pontos de 
atenção, amplia a resolutividade e reduz os encaminhamentos. No município, 
a aposta seria implantar o sistema  como passe obrigatório no encaminhamen-
to a qualificação da rede de atenção à saúde em todos os níveis, além ofertar 
atividades de teleducação voltadas para as principais dificuldades de gestão 
da fila.

A iniciativa ajudaria a diminuir a fila para primeira consulta, reduzindo o 
tempo de espera. Em média, os casos seriam resolvidos na Atenção Primária 
com auxílio da teleconsultoria, e acredito que haveria queda dos encaminha-
mentos da ortopedia geral para as subespecialidades. A proposta permitiria, 
ainda,  a construção de protocolos clínicos mais realísticos onde   haveria 
triagem e seria feito  capacitações presenciais realizadas por profissionais de 
cada área. A incorporação do Telessaúde seria passo importante e necessário 
no processo regulatório.

Tão importante quanto oferecer o melhor tratamento é garantir seu início 
em tempo oportuno. Regular com agilidade salva vidas e poupa recursos mu-
nicipais, possibilitando a diminuição de custos totais. Uma Regulação bem 
estruturada promove a redução de filas no SUS e otimiza todo o sistema.

AÇÃO - Reduzir ou eliminar o estoque de filas para procedimentos, consul-
tas e internações; Ampliação de vagas e retirada de referências desnecessárias 
das filas; Redução do estoque de usuários em listas de espera e do tempo de 
espera no SUS; Implementação de mecanismos de teleconsultoria; execução 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS com que profissionais da Atenção Básica tenham assessoria especializada 
para definir condutas e avaliação de casos; Redução de encaminhamentos 
evitáveis; Melhoramento  de uso do espaço de primeiras consultas na aten-
ção especializada, quando estas forem realmente necessárias; Aprendizado 
e conhecimento por parte dos profissionais atuantes na Atenção Básica, au-
mentando a resolutividade; Implementação de estratégias de redução de ab-
senteísmo em procedimentos regulados; Manter informações aos Usuários 
lembrando-os de seus agendamentos, tendo oportunidade de remarcação, 
caso não possam comparecer, reduzindo as faltas; Redução do  desperdício 
de recursos por ociosidade e tempo de espera; Criação  de centrais e/ou siste-
mas de Regulação interoperáveis com sistemas Estaduais, de acordo com as 
Diretrizes Estaduais para a Regulação por meio da Deliberação CIB 6/2012, 
além de diálogo entre os gestores municipal e estadual; Potencialização da 
integralidade da atenção à saúde, garantindo a transparência do sistema de 
Regulação; Redução de alocação clientelista e indevida de vagas, instituindo 
protocolos e guias de encaminhamento; Utilização  de normas e protocolos 
para orientar o acesso, definindo responsabilidades e disponibilizando infor-
mações relevantes para a tomada de decisões.

Regulação - Manter efetividade na disponibilidade ao ofertar e suprir va-
gas para quem tem mais necessidade em saúde, de modo impessoal e jus-
to, operacionalizando as Redes de Atenção à Saúde (RAS), qualificando as 
agendas e o percurso do usuário e usuárias nos pontos de atenção, criando 
grupo de indicadores de avaliação de processo regulatório; identificação  de 
indicadores que possibilitem avaliar a operacionalização da regulação.

 A Regulação passa a ser um serviço monitorado, o que co-responsabiliza 
atores e a inclui no ciclo de aprendizado e melhoria de processos no sistema, 
com efetiva  regulação mais eficiente. Uso de indicadores de encaminha-
mento da Atenção Básica (com dados da regulação) para melhorar sistema 
municipal, avaliando processos de encaminhamento, com capacitações e ne-
cessidade de mudanças no âmbito da gestão assistencial.  implementação de 
Núcleos Internos de Regulação (NIRs), quando cabível, reduzindo o tempo 
ocioso dos recursos; Redução de cancelamento de procedimentos e exames, 
otimizando o acesso às informações sobre a capacidade hospitalar e condi-
ções clínicas dos usuários, reduzindo o desperdício de recursos por ociosida-
de, garantindo transparência do sistema de Regulação  mais eficiente.

Por Adriana Peccin
Consultora Empresarial 
@adrianapeccin
________________

As empresas precisam estar 
onde seus clientes estão. O What-
sApp se consolidou como um dos 
principais meios de comunicação, 
sendo utilizado por milhões de 
pessoas diariamente. Adotar esse 
canal para atendimento, vendas e 
suporte pode trazer diversos be-
nefícios para os negócios.

A satisfação do cliente está di-
retamente ligada à agilidade e à 
praticidade no atendimento. Com 
a crescente digitalização das re-
lações de consumo, ter um canal 
direto e eficiente para a comuni-
cação se tornou essencial para 
qualquer negócio. É nesse con-
texto que o WhatsApp se destaca 
como uma ferramenta para me-
lhorar a experiência do cliente e 
fidelizá-lo.

Uma das principais vantagens 
é a rapidez na resposta. Vamos 

combinar, quem nunca ficou al-
guns minutos no vácuo esperan-
do alguém do outro lado dar um 
sinal de vida. O cliente não gosta 
de esperar, e com o WhatsApp é 
possível oferecer respostas rápi-
das e personalizadas, reduzindo o 
tempo de espera e aumentando a 
satisfação. Além disso, a facilida-
de de comunicação é um grande 
diferencial. Diferente de e-mails 
ou ligações telefônicas, que po-
dem ser ignorados ou demandar 
mais tempo, o WhatsApp é um 
canal acessível e prático, onde a 
maioria dos clientes já estão acos-
tumados.

Outro ponto importante é a 
possibilidade de um atendimento 
humanizado. O WhatsApp per-
mite um contato mais próximo 
e informal, criando um vínculo 
maior entre empresa e cliente. 
Com mensagens personalizadas, 
(vamos evitar o copia e cola)  e 
um tom amigável, o cliente se 
sente valorizado e mais propenso 
a retornar. Além disso, a automa-

ção inteligente possibilita agilizar 
atendimentos mais simples e di-
recionar demandas mais comple-
xas para um atendente humano, 
otimizando o tempo da equipe, 
mas lembre-se: faça da maneira 
que você gostaria de ser atendido.

O WhatsApp também se torna 
um excelente canal de vendas e 
pós-venda. Além de tirar dúvidas, 
pode ser utilizado para divulgar 
promoções, enviar catálogos, 
confirmar pedidos e acompanhar 
o pós-venda, garantindo que a ex-
periência do cliente seja comple-
ta. Outro benefício importante é 
a obtenção de feedback imediato. 
Com um simples clique, o cliente 
pode avaliar o atendimento, fazer 
sugestões e relatar problemas, 
permitindo que a empresa ajus-
te rapidamente suas estratégias 
para melhorar ainda mais os ser-
viços, pois aqui acontece a recom-
pra, o cliente lembra de quem o 
atendeu melhor. 

É preciso oferecer mais do que 
um simples atendimento, é ne-

cessário gerar o chamado fator 
UAU. Investir em um atendimento 
ágil e acessível é investir na satis-
fação e lealdade do consumidor. 
O WhatsApp se consolidou como 
um aliado indispensável, permi-
tindo interações rápidas, perso-
nalizadas e eficazes. Adotem esse 
canal e assim, fortalecerão o rela-
cionamento com o público. 

No entanto, para que o aten-
dimento via WhatsApp seja real-
mente eficiente, é fundamental 

investir no treinamento da equi-
pe. Os colaboradores devem estar 
preparados para responder com 
rapidez, clareza e empatia, ga-
rantindo que cada cliente se sinta 
bem atendido e valorizado. Além 
disso, é importante definir um 
tom de voz alinhado à identida-
de da empresa e treinar a equipe 
para lidar com diferentes tipos de 
demandas, sempre focando em 
soluções ágeis e no encantamen-
to do consumidor.

WHATSAPP: ELE É UM DOS PRINCIPAIS 
MEIOS DE COMUNICAÇÃO...
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Os discursos de rotarianos e au-
toridades, que foram realizados no 
protocolo sempre rígido da entida-
de, orbitaram acerca da importân-
cia do trabalho de Rotary, tanto na 
abrangência local, quanto na mun-
dial. A governadora distrital, por 
exemplo, lembrou que a entidade 
comemora 120 anos de existência 
internacional, espalhada pelo pla-
neta através de centenas de clubes 
como o de Torres, que por sua vez 
comemora seus 28 anos. Todos 
buscando fazer atividades de apoio 
social e solidário as causas locais 
e regionais, mas trabalhando sob 
diretrizes mundiais. Já a presiden-

te do Clube de serviços torrense 
repetiu a importância e nobreza 
do Rotary de Torres, lembrando os 
protagonistas que no ano de 1997 
empreenderam a fundação da uni-
dade em Torres, agradecendo o 

clube de Capão da Canoa (que foi 
padrinho da fundação) e os torren-
ses que tiveram este papel, princi-
palmente os que ainda fazem parte 
do quadro atual como sócios e di-
retores. 

Muitos sócios (locais e de outras cidades), autoridades e convidados ilustres acompanharam  jantar festivo, que também teve adesão de novo sócio 

SOCIAL 

Na noite de segunda-feira, dia 
24 de fevereiro, um jantar festivo 
marcou os 28 anos de fundação 
do Rotary Clube de Torres. Coorde-
nado pela presidente do clube de 
serviços torrense, Vânia Matzem-
bacher Malai, as acomodações do 
restaurante Beira Rio (na Rota Gas-
tronômica de Torres) ficaram cheias 

de rotarianos locais para festejarem 
o feito, além de sócios de outros vá-
rios clubes de Rotary do RS e convi-
dados ilustres. 

Um dos destaques da noite ficou 
pela presença da governadora do 
distrito rotário, Rosana Oppitz, além 
do prefeito Delci Dimer e esposa, vi-
ce-prefeito André Pozzi e esposa e o 

presidente da Câmara de Vereado-
res, Igor Beretta. Além da comemo-
ração, o clube torrense aproveitou 
o jantar festivo para realizar o rito 
de entrada de mais um sócio: Paulo 
Farias e a esposa Fátima são os mais 
novos componentes da estimada 
entidade torrense de atuação não 
só local, mas também interacional. 

Rotary de Torres comemora 
28 anos de fundação em prestigiado jantar 

Presidente Vânia entre esposo e governadora Oppitz (e). 
Ainda na foto, Prefeito de Torres Delci com esposa Cibele e 

presidente da Câmara Igor (d): mesa principal do jantar festivo

120 anos de fundação no mundo; 28 anos do clube em Torres

Mesa com diretores e sócios ilustres do Rotary Torres

Outro destaque do jantar festivo 
foi a presença de dois jovens visi-
tantes internacionais, um italiano e 
outro de Taiwan, que fazem parte 
de um programa de intercâmbio 
entre membros e familiares de 
Rotary em todo o planeta. Patroci-
nados pela fundação internacional 
do clube, esta fomenta a troca de 
experiência no trabalho de ajuda 

social, igual em valores e princípios 
em todos os clubes espalhados 
pelo mundo. 

O Rotary International é uma or-
ganização global que trabalha para 
promover a paz, a boa vontade e 
a compreensão mundial. O Rotary 
atua em comunidades por meio de 
projetos em diversas áreas: Promo-
ver a paz, Combater doenças, For-

necer água limpa e saneamento, 
Cuidar da saúde de mães e filhos, 
Apoiar a educação, Favorecer o de-
senvolvimento econômico, Prote-
ger o meio ambiente

Presença internacional de intercâmbio social

Vindos da Itália e de 
Taiwan, jovens prestigiam 

atividades 
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A Polícia Civil localizou a jovem 
de 18 anos que era considerada 
desaparecida desde a manhã de 
17 de fevereiro — quando a estu-
dante teria saído para ir à escola. 
De acordo com o chefe da Polícia 
Civil, delegado Fernando Sodré, 
Thaila Jacinto Alves da Silva foi 

encontrada, na noite de 20 de fe-
vereiro, dentro de um ônibus que 
seguia pela BR-101, em Torres, no 
Litoral Norte do RS. Ela estava re-
tornando de viagem ao Rio de Ja-
neiro, conforme as autoridades.

"Localizamos ela no RJ e de-
pois a interceptamos no ônibus, 

v o l t a n d o , 
na estrada. 
A b o rd a ra m 
ela em Torres 
e trouxeram 
para Porto 
Alegre", expli-
cou Sodré ao 
G1.

A investi-
gação apurou 

que a jovem embarcou em um 
ônibus com destino ao Rio de 
Janeiro e, depois, pegou outro 
ônibus para retornar ao RS. Thaila 
teria dito aos policiais que viajou 
"em busca de trabalho, mas aca-
bou desistindo".

Ela relatou ainda que não havia 
se alimentado nos últimos dois 
dias. A jovem foi encaminhada 
para atendimento médico no mu-
nicípio de Torres e depois reen-
controu os familiares.

O caso
Conforme os pais de Thaila, 

era o primeiro dia do ano letivo. A 
estudante pegaria um ônibus em 
frente à casa onde mora, na Zona 

Sul de Porto Alegre, e um outro 
coletivo para chegar até a escola, 
localizada no bairro Azenha. Ela 
não chegou ao colégio, nem havia 

sido mais vista (ou feito contato 
com familiares) por dias. O caso 
mobilizou a equipe da Delegacia 
de Pessoas Desaparecidas.

Na semana passada tivemos a grata surpresa de ler o artigo de Dani dos San-
tos Pereira em A FOLHA Torres, abordando o tema das políticas públicas de 
bem-estar animal em Torres. na coluna "A Voz dos Bairros". Dani destacou a 
necessidade do município implementar políticas públicas de bem  estar animal 
que envolvam conscientização e castração de cães e gatos em nosso município. 

A ATPA nunca deixou de castrar, contribuindo para o controle populacional de 
cães e gatos no município. Mas é urgente que o poder público crie a estrutura 
para as cirurgias e comece a executar seu próprio cronograma de castrações de 
forma ininterrupta, prevenindo o cio ou garantindo que fêmeas no cio sejam 
castradas antes de engravidarem. 

Não é recolhendo das ruas e jogando os animais em depósitos que o prob-
lema dos animais  abandonados será resolvido. Basta ver o resultado da ação 
do município pelos idos de 1999 quando contratou uma empresa de reputação 
duvidosa para recolher indiscriminadamente cães que estivessem soltos nas 
ruas de Torres. De um dia pro outro a empresa "sequestrou" mais de 120 cães, 
que  foram largados todos misturados, machos com fêmeas, de todos os portes, 
num local totalmente inapropriado, cercado de tapumes onde não se podia 
enxergar o que se passava lá dentro. A prefeitura viu-se obrigada a romper o 
contrato com a empresa e reformar as péssimas instalações junto à Estrada 
do Mar para manter os cerca de 70 cães que sobreviveram àquelas condições 
pavorosas. Devido à falta de políticas públicas o número de animais só foi au-
mentando e o canil municipal foi interditado no final de 2013, impedindo a pre-

Associação Torrense de Proteção aos Animais 
parabeniza colunista Dani dos Santos Pereira

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

feitura de colocar novos animais no local. Ao invés de aproveitar a ocasião e investir 
em prevenção, com a educação para a guarda responsável e castrações, a prefeitura 
preferiu contratar hospedagens para os animais, e hoje, além  dos cães do canil orig-
inal, tem um passivo de centenas de cães, gatos e cavalos espalhados em locais que 
cobram hospedagem. 

É  lamentável não terem reconhecido a necessidade de investir na prevenção de 
maneira efetiva; somente mutirões esporádicos, dependentes de recursos de emen-
das eventuais de vereadores é uma medida praticamente inócua para conter o au-
mento de animais abandonados. 

Em se tratando de bem estar animal, outra questão que deve ser trazida à tona são 
os maus tratos, muito comuns em canis e gatis clandestinos onde são criados animais 
de raça para venda. Há poucos dias algumas protetoras muito atuantes se uniram e 
conseguiram resgatar de um canil clandestino em São Francisco de Paula dezenas de 
cães em situação absurda de maus tratos. Alguns tiveram que ser internados e vários 
já morreram e estão morrendo devido à cinomose. 

Quem estimula o comércio de animais, vendendo ou até comprando, corre o risco 
de estar contribuindo para a manutenção do sofrimento de outros tantos, seja das 
matrizes ou de futuros filhotes  doentes ou mestiços, muitas vezes desprezados.

O combate aos maus tratos passa pela conscientização, pela guarda responsável, 
pela castração. Por isso é urgente a necessidade da criação do centro de bem-es-
tar animal, onde a própria prefeitura possa executar diariamente castrações e at-
endimento a animais abandonados em uma estrutura pública, sem depender de 
mutirões e convênios.

Parabéns a Dani dos Santos Pereira por seu artigo e por chamar a atenção para essa 
questão importante. A ATPA continua a trabalhar para promover o bem-estar animal 
em nossa comunidade e acredita que, juntos, podemos fazer a diferença.

• Conheça o trabalho da ATPA - FONE:(51) 981116834
• Instagram: @atpa. coracaoanimal
• Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
• Site: https://www.atpacoracaoanimal.org

GERAL

Completando uma imaginá-
ria trilogia feminina das últimas 
sessões, começada com "A Ca-
mareira", passando pelo mundo 
onírico da "Família Submersa", o 
ciclo de filmes de expressão Ibe-
ro-americana continua com mais 
um retrato atual e realista de uma 
mulher latino americana, com o 
Filme peruano "Rosa Chumbe". 
Ocorrendo na semana do Dia In-
ternacional da Mulher, será então 
uma sessão especial na segunda 
dia 3 de março, às 20h, com este 
importante filme do diretor peru-
ano Jonatan Relayze.

A sessão, com entrada franca 

na Sala Audiovisual Gilda e Le-
onardo (junto à escola Up Idio-
mas, Rua Cincinato Borges 420, 
Torres), integra o 10° Ciclo de fil-
mes de expressão ibero america-
na, realizado na Sala Audiovisual 
Gilda e Leonardo, pelo Cineclube 
Torres, associação sem fins lucra-
tivos com 13 anos de história

Sobre o filme 
Rosa, policial veterana com 

problemas de jogo e bebida, 
mora com a sua filha e o seu 
neto. Um dia, depois de uma bri-
ga, a jovem sai de casa deixando 
Rosa e a criança para trás.

O drama familiar é representa-
do, com fotografia vibrante e ex-
celente desenho de som, em es-
treita articulação com a caótica e 
fervilhante vida urbana de Lima.

O filme foi finalizado para 
festivais em 2015 (ganhando o 
prêmio FIPRESCI no Montreal 
World Film Festival), mas foi lan-
çado em salas só em 2017, sele-
cionado como representante de 
seu país aos Oscar de 2018, não 
chegando a ser nomeado pela 
academia.

"Rosa Chumbe pode ser con-
siderado um dos melhores fil-
mes nacionais da última década 

pelo seu impecável acabamento 
técnico ou pelas suas excelentes 
atuações centrais, mas principal-
mente, pela forma intimista e 

credível como representa a nos-
sa Lima contemporânea." (Se-
bastian Zavala Kahn, Me gusta el 
cine)

Filme peruano "Rosa Chumbe" na próxima sessão do Cineclube Torres
Na semana do Dia Internacional da Mulher, ocorre sessão especial na segunda dia 3 de março, às 20h, com filme do diretor peruano Jonatan Relayze.

Desaparecida há dias em Porto Alegre, estudante encontrada em ônibus em Torres
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canos brasileiros, alinhando-se, inclusive, 
com as Forças Aliados na luta contra o na-
zismo na II Guerra Mundial, como manten-
do sólidos laços com o governo americano. 
Houve, no passado, momentos de tensão, 
sob o clima da Guerra Fria, nos Governos 
Vargas e João Goulart e que levaram os 
americanos a intervirem no curso da nosso 
vida política, como o fizeram em várias par-
tes do mundo. Mas, no geral, subsistiu um 
clima de cordialidade em nossas relações 
diplomáticas. 

Nesta semana, porém, sobreveio o petar-
do, lançado pelo Departamento de Estado. 
Absorvendo um contencioso entre as Big 
Techs, principalmente a “X”, de Musk e uma 
tal Rumble, ligada, também a Trump e o Su-
premo Tribunal Federal, o Governo Ameri-
cano admoestou severamente o Brasil por 
práticas anti-democráticas. Ora, logo “este” 
governo de Trump, notoriamente autoritá-
rio, pontilhado em sua Administração com 
bilionários dispostos a impor sua própria 
visão aos destinos do mundo,  a pondo de 
ser visto como o maior risco à democracia 
ocidental. Na nota denuncia o Brasil por 
"bloquear acesso à informação" ou impor 
multas a empresas dos EUA, prática  "in-
compatível com liberdade de expressão". 

O Itamaraty, órgão correspondente ao De-
partamento de Estado nos EUA, respondeu 
com firmeza, numa linguagem até excep-
cional para a Casa de Rio Branco. 

Leia a íntegra da nota do Itamaraty

“O governo brasileiro recebe, com surpresa, 
a manifestação veiculada hoje pelo Departa-
mento de Estado norte-americano a respeito 
de ação judicial movida por empresas privadas 
daquele país para eximirem-se do cumprimen-
to de decisões da Suprema Corte brasileira.

O governo brasileiro rejeita, com firmeza, 
qualquer tentativa de politizar decisões ju-
diciais e ressalta a importância do respeito 
ao princípio republicano da independência 
dos poderes, contemplado na Constituição 
Federal brasileira de 1988.

A manifestação do Departamento de Es-
tado distorce o sentido das decisões do 
Supremo Tribunal Federal, cujos efeitos 
destinam-se a assegurar a aplicação, no 
território nacional, da legislação brasileira 
pertinente, inclusive a exigência da consti-
tuição de representantes legais a todas as 
empresas que atuam no Brasil.

A liberdade de expressão, direito fun-
damental consagrado no sistema jurídico 
brasileiro, deve ser exercida, no Brasil, em 
consonância com os demais preceitos le-
gais vigentes, sobretudo os de natureza 
criminal. O Estado brasileiro e suas insti-
tuições republicanas foram alvo de uma 
orquestração antidemocrática baseada na 
desinformação em massa, divulgada em 
mídias sociais. Os fatos envolvendo a ten-
tativa de golpe contra a soberania popular, 
após as eleições presidenciais de 2022, são 
objeto de ação em curso no Poder Judiciário 
brasileiro.”

Desde o primeiro dia da volta de Donald 
Trump ao Governo dos Estados Unidos, 
as autoridades brasileiras estão de sobre-
aviso quanto à eventuais investidas do 
Governo americano contra o Brasil. O des-
tempero, para dizer o mínimo, de Trump 
é por demais conhecido. Já sobretaxou 
nosso aço. Mas ultimamente está surpre-
endendo os mais avisados. Na semana em 
curso estarreceu o mundo civilizado com 
um vídeo confeccionado com inteligên-
cia artificial sobre o futuro Resort Trump 
Gaza, nesta faixa onde se trava uma tragé-
dia que já ceifou quase 50 mil almas, prin-
cipalmente mulheres e crianças. Alheio a 
este sofrimento e de olho em eventuais 
negócios imobiliários de sua família, cuja 
fortuna cresceu em 30 dias US 400 mi-
lhões, dizendo que irá tomar (roubar!) esta 
região, Trump compartilhou esta produção 
de mau gosto em suas redes. Um verda-
deiro horror ético, político e comercial. Já 
avisou que vai tomar a Groenlândia, que 
faz parte de Dinamarca, país da União Eu-
ropeia, e quer retomar o Canal do Panamá. 
Não é impossível que, mais dia, menos dia, 

diga que irá tomar para os Estados Unidos 
a Amazônia, alegando que ela é vital para 
a humanidade e que o Brasil não está cui-
dando devidamente dela. Assim sendo, es-
pera-se, em Brasília, dardos e flexas enve-
nenadas, colocando em risco uma relação 
histórica do Brasil com Estados Unidos. 

Desde a Proclamação da República, em 
1889, sob o condão do Barão do Rio Bran-
co, o Brasil, para espanto dos velhos aris-
tocratas do Império, como Paulo Prado, 
autor de “A Ilusão Americana”, guiou-se 
pelo modelo constitucional e até mesmo 
cultural do Grande Irmão do Norte, acarre-
tando isso, aliás, contestações de setores 
da vida pública do país, os quais asseve-
ram sermos uma experiência social distin-
ta. Um grande brasilianista, Richard Morse 
(1922/2001(, até escreveu um livro – “O 
espelho de Próspero” - , evidenciando as 
diferenças da matriz cultural do Brasil, la-
tina, e dos Estados Unidos, anglo-saxônica,  
chegando a afirmando a impossibilidade 
do diálogo entre eles. Apesar disso, os Es-
tados Unidos não só se ofereceram como 
um modelo a ser seguido pelos republi-

OPINIÃO - Tensão diplomática entre Brasil e Estados Unidos

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Escola em Três Cachoeiras recebe área coberta 
para mais conforto e segurança das crianças

A Escola Municipal de Educa-
ção Infantil (EMEI) João Valim, 
na comunidade de Santo Anjo 
da Guarda (em Três Cachoeiras), 
recebeu a instalação de uma 
nova área coberta, proporcio-
nando mais conforto e seguran-
ça para os alunos. A estrutura foi 
colocada na entrada da escola 
para proteger as crianças do sol, 
calor e chuva nos momentos de 
chegada e saída.  

Além disso, o espaço poderá 
ser utilizado para recreação e 
atividades pedagógicas, ofere-
cendo um ambiente mais ade-
quado para o desenvolvimento 
infantil. A prefeita de Três Ca-
choeiras, Fabiana Leffa, este-
ve no local para acompanhar 
o resultado do investimento. 
Segundo a prefeita, é preciso 
pensar na educação como um 
todo, desde a estruturação das 

escolas até a formação dos pro-
fissionais. 

“O ambiente em que as crian-
ças estão inseridas influencia 
diretamente no resultado do 
aprendizado e formação como 
cidadãs. Nosso compromisso é 
continuar investindo para que 
nossas escolas sejam cada vez 
mais acolhedoras e bem equi-
padas para os alunos e profissio-
nais da educação”, acredita.

Prefeitura conclui reforma do telhado 
da EMEF Professora Luzia Rodrigues
DOM PEDRO 

DE ALCÂNTARA 
- A Prefeitura 
de Dom Pedro 
de Alcântara 
finalizou a re-
forma do te-
lhado da Escola 
Municipal de 
Ensino Funda-
mental (EMEF) 
Professora Lu-
zia Rodrigues, 
na comunidade 
de Hilários, ga-
rantindo mais segurança e conforto para 
alunos e professores.

 A obra, realizada com recursos pró-
prios do município, teve um investimento 
total de R$ 165.556,88 e envolveu a subs-
tituição das telhas de barro por telhas de 

fibrocimento. A troca se fez necessária 
devido a problemas crônicos de goteiras e 
aos danos causados por um forte tempo-
ral em outubro de 2024, que comprome-
teu parte do telhado e das placas solares 
da escola. A instalação das novas placas 
será realizada posteriormente.

Representantes da região marcam presença 
na Assembleia Ordinária da ATL-Norte

Na última terça-feira, 25 
de fevereiro de 2025, a Chefe 
do Departamento de Cultura, 
Turismo e Desporto de Dom 
Pedro de Alcântara, Roberta 
Cardoso Webber, representou 
o município na Assembleia 
Ordinária da Associação de 
Turismo do Litoral Norte (ATL-
-Norte). O encontro, realizado 
presencialmente na Prefei-
tura de Mampituba – tendo 
como anfitrião o prefeito Beto 
Roldão - reuniu diretores, 
conselheiros, representantes jurídicos e associa-
dos da entidade.

Durante a reunião, foram discutidos temas 
estratégicos para o fortalecimento do turismo 
regional, como a formação da comissão eleitoral 
para a nova gestão (2025/2027), o alinhamento 
da ATL-Norte com a Secretaria de Turismo do Es-
tado (SETUR), esclarecimento de dúvidas dos as-
sociados e a definição do Calendário de Eventos 

2025 dos municípios do Litoral Norte Gaúcho.
A Chefe do Departamento de Dom Pedro 

de Alcântara destacou a importância desse pri-
meiro compromisso oficial à frente do turismo 
municipal: “É um momento de aprendizado e 
de construção de parcerias. Nosso objetivo é 
fortalecer o turismo de Dom Pedro de Alcântara, 
integrando o município às ações regionais e bus-
cando oportunidades para o desenvolvimento 
do setor.”
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Destruída por ciclone, nova Ponte entre Três Cachoeiras 
e Morrinhos do Sul é entregue com melhorias

O governo do RS entregou nes-
ta quinta-feira, dia 27 de fevereiro, 
a ponte sobre o Rio das Pacas, na 
ERS-494, a  principal ligação entre 
Três Cachoeiras e Morrinhos do Sul. 
A ponte era aguardada desde 2023, 
quando a região foi atingida por um 
ciclone e fortes chuvas, com a anti-

ga estrutura sendo literalmente levada pelas 
águas.

A cerimônia contou com a presença do go-
vernador Eduardo Leite, o vice-governador Ga-
briel Souza e o secretário de Logística e Trans-
portes, Juvir Costella. A nova estrutura recebeu 
investimento de R$ 5,2 milhões do governo do 
Estado e extensão de 40,35 metros.

Antes, a ponte tinha apenas uma pista e os 
motoristas precisavam parar para que os veícu-
los que vinham na direção oposta passassem. 
Agora, são duas pistas, tornando a estrutura 
mais segura. A via é usada para o deslocamen-
to dos moradores, transporte escolar e esco-
amento da produção local, principalmente de 
frutas como maracujá e banana.

REGIÃO

FOTO – Por Rafael Raupp (em Rádio Maristela)

Mostra de sambas-enredo deu início ao Carnaval 2025 em Arroio do Sal

O público de Arroio do Sal pode ter uma 
prévia do espetáculo que será o Carnaval 
2025 um final de semana antes. Abrindo 
a programação oficial do evento, a Mostra 
de Sambas-enredo reuniu centenas de pes-
soas na Praça da Emancipação, no sábado 
passado (22), para prestigiar as três escolas 
que concorrem ao título deste ano: Camas, 
Saímos Sem Querê e Gigantes da Orla. Du-
rante a mostra, cada entidade carnavalesca 
contou com exatamente 40 minutos para 
apresentar seu tema e samba do desfile 
oficial programado para este ano.

A Corte do Carnaval 2025 realizou a 

abertura do evento, seguida por uma apre-
sentação de meia hora com o bloco car-
navalesco “Turma do Funil”. Depois, cada 
escola reuniu a sua harmonia, bateria e 
torcida para fazer um verdadeiro espetá-
culo. 

Por ordem de sorteio dos desfiles, o 
Camas iniciou as apresentou trazendo um 
tributo para Iemanjá com o enredo “Yeyé 
Omo Ejá”. A Saímos Sem Querê, atual cam-
peã do Carnaval de Arroio do Sal, subiu ao 
palco para cantar e apresentar “As 7 mara-
vilhas do mundo moderno”. Encerrando o 
evento, a Gigantes da Orla trouxe ao públi-

co os encantos do circo, com 
o tema “Aplausos, a Gigantes 
é o picadeiro da alegria.

As três escolas estão tra-
balhando no desfile há me-
ses, e neste sábado (1º) ir-
mão ganhar as ruas de Arroio 
do Sal oficialmente. A Mostra 
de Sambas-enredo foi pro-
movida pela Secretaria de 
Turismo, Esporte, Juventude 
e Cultura, que destacou o ta-

lento e a dedicação das escolas de samba.  
Conforme secretário adjunto de Turismo e 
diretor de Carnaval, Deivid da Rosa, a noi-
te foi um verdadeiro espetáculo e deixou 
um grande convite para todos os foliões. 
“Iniciamos o Carnaval com uma noite bri-
lhante. Esse evento deixou uma curiosida-
de, um ‘gostinho de quero mais’ em quem 
assistiu”, diz.

Desfiles ocorrerão na Av. Assis Brasil
Agora, as atenções se voltavam para 

os dias oficiais das atrações. Após 8 anos, 
os desfiles das escolas de samba de Arroio 
do Sal voltarão a acontecer na tradicional 
Av. Assis Brasil. Os preparativos finais da 
montagem do espaço estavam sendo con-
cluídos na tarde desta quinta-feira (27). A 
avenida será o principal ponto de encontro 
dos foliões até segunda-feira (3), com esti-
mativa de reunir cerca de 10 mil pessoas 
na noite principal. 

Antecipando ao desfile oficial, os fo-
liões poderão conferir no mesmo local a 
muamba (ensaio técnico geral), na sexta-
-feira (28). Mas, a programação de Carna-

val continuará até dia 03/03. 

Programação completa

Sexta-feira (28/02)
Muamba (Ensaio técnico)
22h – Abertura oficial 
com a Corte do Carnaval 
2025
22h20min – Bloco Turma 
do Funil (30 minutos)
22h50min – Escola Camas 
(60 minutos)
23h55min – Escola Saímos Sem Querê 
(60 minutos)
1h – Escola Gigantes da Orla 
(60 minutos)
 
Sábado (01/03)
Desfile competitivo oficial
21h30min – Abertura Oficial e 
apresentação da Corte do 
Carnaval 2025
21:50 – Bloco Turma do Funil
22:30 – Escola Camas
23:40 – Saímos Sem Querê

00:50 – Gigantes da Orla
 
Domingo (02/03)
Desfile das campeãs (premiação e 
entrega dos estandartes de ouro)
21h30min – Abertura e apresentação 
da Corte de Carnaval 2025
22h – Escola colocada na 3ª posição
23h – Escola vice-campeã
00h – Escola campeã do Carnaval 2025
 
Segunda-feira (03/03)
Evento de encerramento
21h: Show com grupo Sambeira

Entregue pelo governo do RS, a via é usada para o deslocamento dos moradores, transporte escolar e escoamento da produção 
local. Antes possuía apenas uma pista, e agora são duas

Nova ponte (por  Maurício Tonetto e Joel Vargas)

A avenida Assis Brasil será o principal ponto de encontro dos foliões de Arroio do Sal entre 1° e 3 de maio - com estimativa de 
reunir cerca de 10 mil pessoas na noite dos desfiles das escolas de samba
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TRÊS CACHOEIRAS - Foi concluída a pavimentação 
da Estrada Geral Três Irmãos, na Vila Fernando Ferra-
ri (Chimarrão), um investimento de R$ 1,4 milhão que 
beneficia diretamente os moradores e produtores ru-
rais da região. A obra, que abrange uma extensão de 
1,2 km, será inaugurada oficialmente nos próximos 
dias em data a ser agendada pela prefeitura. 

Nesta semana, a prefeita Fabiana Leffa esteve no 
local acompanhando os últimos detalhes da finaliza-
ção do projeto. “É uma grande satisfação ver essa obra 
concluída. Sabemos o quanto essa estrada é essencial 
para os moradores e produtores rurais. Agora, eles te-
rão mais segurança, conforto e me-
lhores condições para o escoamento 
da produção agrícola”, afirmou a pre-
feita.  

A pavimentação da via representa 
um avanço significativo para a infra-
estrutura do interior do município. 
Além de facilitar o deslocamento di-
ário da população, a melhoria reduz 
os impactos causados pela poeira no 
verão e pela lama nos períodos chu-
vosos.

REGIÃO

Projeto “Bem-Estar Animal” será retomado em Arroio do Sal 
Lutando pelo melhor controle 

populacional de cães e gatos, mais 
um mutirão de castração foi realiza-
do em Arroio do Sal. Durante este 
sábado (22), a ONG "Turminha do 
Barulho”, em parceria com a Clínica 
SOS Bicho Urbano, esteve na Pra-
ça da Emancipação, garantindo o 
bem-estar de animais com equipes 
veterinárias capacitadas. O mutirão 
buscou conscientizar sobre a im-
portância da castração e facilitar o 
acesso da população aos procedi-
mentos clínicos por um baixo custo.

O Chefe do Executivo, Luciano 
Pinto, que diz adorar animais e é 
adepto da adoção, acompanhou 
de perto a iniciativa. Durante a 
ação, aproveitou o momento para 
confirmar que um projeto do seu 
antigo governo, “Bem-Estar Ani-

mal”, será reativado a partir de 
março. A proposta é seguir com as 
castrações continuadas (em par-
ceria com clínicas veterinárias da 
cidade), evitando o aumento des-
controlado de filhotes e zoonoses 
(doenças transmitidas por animais 
sem o devido tratamento).

“A castração é também uma 
questão de saúde pública. Os ani-
mais são amiguinhos, que nos ensi-
nam importantes valores, como a le-
aldade. É por isso que parabenizo a 
Cris, da Ong “Turminha do Barulho”, 
por esta iniciativa e o excelente mu-
tirão”, frisou o prefeito. Em breve, a 
Prefeitura divulgará mais detalhes 
sobre o projeto "Bem-Estar Animal”.

A castração é importante não 
apenas para o controle popula-
cional de cães e gatos. Conforme 

Cris Godoy, responsável pela Ong 
envolvida, a iniciativa garante o 
bem-estar do animal e de morado-
res, evitando aumento de índices 
de brigas, filhotes abandonados e 
até mesmo ataques à população. 

Abandonos em cidades 
litorâneas

Esta é a terceira vez que a clí-
nica SOS Bicho Urbano realiza 
atendimentos em Arroio do Sal. A 
médica veterinária Keneli Pscheidt 
afirma que o valor social é possí-
vel pela alta demanda, viabilizada 
pelas solicitações de Ongs. A vete-
rinária ainda diz que, na região li-
torânea, muitos mutirões já foram 
realizados para controlar a popula-
ção de gatos e cães. 

“Sabemos que nem todos po-
dem pagar o preço de uma clínica. 
Nas áreas de praia, principalmente 
no verão, as pessoas chegam e in-

felizmente abandonam os animais 
aqui, que acabam procriando ou 
pegando doenças”, explica a mé-
dica.

Prefeitura de Arroio do Sal realiza Audiência Pública de 
Análise das Metas Fiscais do 3º Quadrimestre de 2024
Cumprindo à Lei de Responsa-

bilidade Fiscal (LRF), à Constitui-
ção Federal e à Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO), a Secretaria 
da Fazenda de Arroio do Sal convi-
da a população para acompanhar 
a “Audiência Pública de Análise 
das Metas Fiscais do 3º Quadri-

mestre de 2024”.
Conforme prática adotada nos 

últimos anos, a audiência aconte-
ce de forma online e a gravação 
será disponibilizada no canal ofi-
cial da Prefeitura no YouTube, até 
o final da tarde de sexta-feira (28). 
Os desempenhos das metas físicas 

do exercício de 2024 (onde cons-
tará o orçamento de Arroio do Sal 
do ano, detalhado em receitas e 
despesas)  serão apresentados 
pelo secretário da Fazenda, Sérgio 
Bonfanti, bem como serão ana-
lisados resultados financeiros e 
orçamentários do município entre 

setembro e dezembro.
Esta é uma oportunidade de os 

cidadãos participarem ativamente 
da gestão pública, ampliando o 
conhecimento sobre a destinação 
dos recursos arrecadados e a saú-
de financeira municipal. “Estamos 
assumindo a Prefeitura agora e, 

mais do que nunca, a transparên-
cia na gestão fiscal e a participação 
dos cidadãos é de suma importân-
cia para a aplicação eficiente dos 
recursos públicos. 

Para mais informações, contato 
pelo e-mail: fazenda@arroiodosal.
rs.gov.br.

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02/2025 
Licitação exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico nº 02/2025. Objeto contratação de empresa especializada para o fornecimento de materiais 
de copa e cozinha para uso das Secretarias e Escolas Municipais. Abertura das propostas: às 13h do dia 20 
de março de 2025. Horário da disputa: às 13h30min do dia 20 de março de 2025. Tempo da disputa: 
Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema. Os 
procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Demais 
informações poderão ser obtidas pelo telefone: 0800 0900 118 ramal 211, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FABIANA RAUPP VALIM LEFFA 
Prefeita Municipal 

Escola Nossa Senhora dos Navegantes recebe ampliação e se fortalece como referência em educação
TRÊS CACHOEIRAS - A Escola 

Nossa Senhora dos Navegantes, na 
comunidade do Lajeadinho, está 
passando por uma importante am-
pliação. A cobertura do saguão é 
mais uma conquista para a educa-
ção de Três Cachoeiras, garantindo 
um espaço protegido do calor e da 
chuva, proporcionando mais con-
forto e segurança para recreação e 
atividades pedagógicas essenciais 

ao desenvolvimento dos alunos.  
A prefeita Fabiana Leffa destacou 

a importância dessa melhoria para 
a comunidade escolar. “A escola 
tem crescido muito nos últimos 
anos. Antes, atendia alunos até o 5º 
ano, e desde a municipalização em 
2024, já implantamos o 6º e o 7º 
ano. Em breve, novas salas de aula 
serão construídas para acompanhar 
essa expansão. Hoje, a qualidade 

da educação em Três Cachoeiras é 
referência no Litoral Norte do RS, e 
seguimos trabalhando para ofere-
cer cada vez mais estrutura e opor-
tunidades para nossos estudantes”, 
afirmou.  

A prefeita também agradeceu 
o apoio do deputado Danrlei, que 
destinou recursos para a ampliação 
por meio da articulação do verea-
dor Jonas Machado.

Parceria entre Balneário Gaivota e Passo de 
Torres/SC garante pavimentação em estrada

Os prefeitos de Balneário 
Gaivota, Everaldo dos Santos 
‘Kekinha’, e de Passo de Torres, 
Valmir Rodrigues, com a devida 
autorização das câmaras de Ve-
readores de seus municípios, es-
tão viabilizando a pavimentação 
com seixo rolado da estrada que 
faz ligação entre as comunidades 

de Estiva dos Rodrigues e Lagoa 
da Tapera.

O trecho que interliga as ro-
dovias Jorge Floriano Borges e 
Interpraias, numa extensão de 
5 quilômetros, é um importante 
corredor para a produção primá-
ria e vai auxiliar no transporte es-
colar para ambos os municípios. 

Finalizado asfalto da Estrada Geral Três Irmãos, na Vila  Fernando Ferrari  
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No último domingo (23), foi reali-
zada a 8ª edição da limpeza das fur-
nas da Torre do Meio, um dos car-
tões postais de Torres (RS). Realizada 

há anos pelos voluntários do Projeto 
Vertical RS, nesta mais recente ação 
foram recolhidos um total de 8 sacos 
grandes de lixo com resíduos e ma-
teriais irregularmente descartados, 
que acabam sendo levados pelo mar 
e ficando preso nas furnas.

Por se tratar de local de difícil 
acesso, os voluntários utilizaram a 
técnica do rapel para descida, efetu-
aram a limpeza e fizeram ascensão  
pela corda para retornar ao topo. 
Segundo os voluntários, os mate-
riais mais recolhidos pelo grupo fo-
ram. Garrafas pet, latinhas e redes 
de pesca, mas também chinelos, 
tênis, cadeiras, boias, entre outros. 
"Estes materiais estavam na parte 
seca, pois não realizamos mergulho. 

Porém acreditamos que ainda exis-
ta muito que esteja submerso, que 
precise ser retirado do mar".

Nesta edição de 2025, a limpeza 
das furnas foi realizada pelos se-
guintes integrantes do Projeto Ver-
tical RS: Edegar, Jean, Adriano, Jana, 
Angela, Cristian, Rafael e Bruno. 
“Obrigado a todos que participaram 
de uma forma ou outra para que 
nossa atividade fosse um sucesso 
como sempre foi e será. Nossa ati-
vidade se resume no companhei-
rismo, simpatia, emoção, cuidado 
com o meio ambiente e o amor pela 
praia mais linda pra do RS”, con-
cluem os voluntários do grupo, em 
nota encaminhada para o jornal A 
FOLHA Torres.

TORRES: Praticantes de rapel realizam tradicional ação de 
limpeza nas furnas da Torre do Meio

Realizada há anos pelos voluntários do Projeto Vertical RS - utilizando a técnica do rapel para descida até as furnas - nesta mais recente 
ação foram recolhidos um total de 8 sacos grandes de lixo com resíduos e materiais irregularmente descartados

FONTE – ICMBio Ilha dos Lobos
___________________________

O Instituto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversidade (ICMBio) 
aprovou em dezembro de 2024 o 
Plano de Uso Público do Refúgio de 
Vida Silvestre (REVIS) da Ilha dos Lo-
bos. Este documento é fundamental 
para o planejamento e definição de 
estratégias de visitação de forma or-
denada, com uma dinâmica que não 
cause interferências inaceitáveis na 
biodiversidade local ao passo que 
seja capaz de criar conexões entre 
os visitantes e a natureza, sensibili-
zando o público e gerando apoio da 
sociedade à conservação da biodi-
versidade. 

A partir de uma consulta realizada 
pelo ICMBio, a sociedade apontou 
quais as atividades  as quais havia 
interesse de serem realizadas na Ilha 
dos Lobos. Assim, as cinco atividades 
apontadas foram: mergulho, passeio 
de barco, surfe tow-in, stand up pa-
del e caiaque. “É importante notar 
que nenhuma atividade já está auto-

rizada neste momento, mas algumas 
serão em breve”, destaca a gestão do 
ICMBio Revis Ilha dos Lobos.

O processo de elaboração deste 
documento foi conduzido pelo ICM-
Bio com o apoio de um grupo de tra-
balho do conselho gestor da unidade 
composto por UNISINOS, ABBTUR e 
Secretaria Municipal de Turismo de 
Torres. Além disso, foram chamados 
praticantes destas modalidades para 
tratar dos detalhes e possíveis riscos 
associados a cada atividade.

Aline Kellermann (Chefe substi-
tuta da unidade) esclarece que cada 
atividade terá um instrumento es-
pecífico de autorização, sendo que 
algumas modalidades iniciarão pri-
meiro, como o turismo embarcado, 
Stand up padle e caiaque.

Neste sentido, Aline lembra da 
importante parceria do ICMBio com 
a Unisinos e o Gemars (Grupo de 
Estudos de Mamíferos aquáticos do 
Rio Grande do Sul) que viabilizou 
um projeto de pesquisa denomina-
do “Torres para o Mar” para avaliar 
o impacto da presença de embar-

cações na Ilha dos Lobos. “Desta 
forma, já temos informações para 
publicarmos um edital de credencia-
mento das embarcações que aten-
dam as condições estabelecidas para 
um passeio contemplativo com míni-
ma interferência para o ambiente”, 
ressalta.

Mergulho e surfe de tow-in 
necessitam estudos prévios

Já outras atividades como o mer-
gulho e o surfe de tow-in ainda ne-
cessitam de estudos prévios à sua 
liberação, conforme os responsáveis 
pela gestão da unidade ambiental. 
Neste sentido, está sendo construí-
do um acordo de cooperação técnica 
entre ICMBio, Associação de Surfis-
tas de Torres (AST) e Gemars para 
a execução de uma pesquisa sobre 
a viabilidade ambiental do surfe de 
tow-in no REVIS Ilha dos lobos que 
deve iniciar este ano e se estender 
ao longo de três anos.

  Os próximos passos são a cons-
trução do Protocolo de Gestão da 

Segurança da Visitação e do Plano de 
Ação Emergencial da Visitação, que 
deve contar com o apoio da Mari-
nha do Brasil e Corpo de Bombeiros. 
Juliano Rodrigues Oliveira, chefe da 
área protegida, destaca que a cons-
trução destes instrumentos é feita 
de forma participativa com a socie-
dade e órgãos responsáveis, e que 
assim que esses protocolos estive-

rem prontos, as primeiras atividades 
já poderão ser realizadas ainda este 
ano.

Com isso, o ICMBIio espera-se que 
a Ilha dos Lobos seja mais um atrati-
vo ambiental importante em Torres, 
contribuindo para o desenvolvimen-
to sustentável ao mesmo tempo em 
que garante a conservação desta 
área natural protegida.

DOCUMENTO FUNDAMENTAL: ICMBio aprova o Plano 
de Uso Público da Ilha dos Lobos

Turismo embarcado próximo a Ilha dos Lobos consta no Plano de Uso
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No dia 20 de fevereiro, a se-
cretária de Educação de Torres, 
Rosa Lummertz, e o coordenador 
de Esporte Escolar, Darlei Comin, 
participaram de reuniões estra-
tégicas para definir a formatação 
dos Jogos Escolares de Torres (JET) 
em 2025. Os encontros aborda-
ram parcerias e melhorias na in-
fraestrutura, visando aprimorar a 

organização do evento e ampliar 
o incentivo aos estudantes atletas 
do município. 

O primeiro encontro ocorreu 
nas dependências do SESC, onde 
a equipe da gestão municipal reu-
niu-se com o técnico de esporte e 
lazer, Vinicius Pauletti Gonçalves. 
O objetivo foi retomar a parceria 
entre a administração municipal e 

o SESC para a realização dos Jogos 
Escolares. A colaboração visa ofe-
recer mais segurança, motivação 
e apoio aos participantes, além de 
contribuir para a organização do 
evento. Inserção do SESC na exe-
cução das etapas de premiação e 
arbitragem, além da cessão de es-
paço para confraternizações, tam-
bém foram alinhados.

O segundo encontro aconteceu 
na Secretaria de Educação e con-
tou com a presença junto da secre-
tária Rosa Lummertz, das diretoras 
pedagógicas Lucimar Bauer Muna-
ri e Simone Evaldt Selau, do coor-
denador de Esporte Escolar Dar-
lei Comin, dos representantes da 
Associação Torrense de Handebol 
(ATHB), Luan Cardoso e Tiago Pa-
ranhos e da primeira-dama, Cibele 
Poli Messinger.  Criação de núcleos 
esportivos de Handebol nas esco-

las municipais, e utilização do gi-
násio poliesportivo do CTG da Vila 
São João para sediar as etapas de 
Futsal, Handebol e Voleibol foram 
destacados. 

Os Jogos Escolares de Torres são 
um evento consolidado no municí-
pio, promovendo, ao longo do ano 
letivo, quase 3 mil participações 

de estudantes em diversas moda-
lidades. Com o fortalecimento das 
parcerias e da estrutura esportiva, 
o JET 2025 promete oferecer ainda 
mais oportunidades, desenvolvi-
mento e incentivo ao esporte es-
colar, reforçando o compromisso 
da administração municipal com a 
educação e o esporte.

Jogos Escolares de Torres (JET): Parcerias em destaque 
para fortalecer o esporte escolar

Durante as reuniões, foram alinhadas novas parcerias com SESC e Associação Torrense de Handebol (ATHB), bem como 
definidas ações para fortalecer os JET 2025

A 5ª e 6ª rodada do Campeonato 
Praiano Beach Soccer movimentou 
as areias da Praia Grande, em Torres, 
neste final de semana nas categorias 
sub15, livre masculino, feminino, 
master 35, sub17 e cinquentão.

Na sexta-feira, 21 de fevereiro, 
pela categoria sub15, o Juventude 

Torres venceu o Mar Azul/CDR por 
4 a 3, e o Mar Azul derrotou o Santa 
Cruz por 6 a 4 (destaque para Lucas 
Dorneles e Carlos Eduardo, com 2 
gols cada para o Mar Azul). Na cate-
goria livre masculino, o Atlético Tor-
res goleou a Panela por 4 a 0 (com 3 
gols do Gustavo Zura), e os Anônimos 

venceram o São Domingos por 7 a 4 
(Wesley fez 3 para os vencedores). 
A partida entre Guarita e Adescom 
terminou empatada em 3 a 3, com a 
Adescom levando a melhor nos pê-
naltis por 4 a 3.

No sábado, 22 de fevereiro, pela 
categoria sub17, Vila Nova e Santa 
Cruz empataram em 4 a 4, com Vila 
Nova vencendo de 3 a 2 nos pênaltis, 
assim como Mar Azul e Panela, que 
também terminaram com o placar de 
4 a 4 (sendo que Eduardo Maciel fez 
os 4 do Panela), saindo Panela vence-
dor nos pênaltis por 3 a 2. No Máster 
35, o Chefia venceu o São Brás por 8 
a 2. No cinquentão, Amigos da Bella 
Torres e São Brás empataram em 2 a 
2, com vitória para Amigos da Bella 
Torres nos pênaltis por 2 a 0.

No domingo, 23 fevereiro, pela 
categoria feminino, o Soccer Girl’s 
venceu o Amigos do Adri por 2 a 1. 
No livre masculino, o Atlético Torres 

goleou o São Domingos por 6 a 0 
(com 2 de Pedro Kjellin), o Adescom 
venceu o São Brás por 4 a 2 (Rhan-
gel e Igor marcaram duas vezes cada 
para o Adescom, e Bruno Schardosim 
fez dois para o São Brás). Já o Panela 

superou a Guarita por 4 a 2. No Más-
ter 35, o Adescom venceu Rola e Toca 
por 3 a 1 e o Chefia derrotou os Los 
Primos por 5 a 3 (John Lenon e Fili-
pi marcaram duas vezes cada para o 
Chefia) .

Partidas do Praiano de Beach Soccer de Torres tiveram 
muitos gols neste final de semana

A beira-mar de Arroio do Sal foi pon-
to de encontro para o Circuito de Beach 
Tennis durante o final de semana passa-
do. Com atletas profissionais e amado-
res, a etapa local contou com disputas 
acirradas e grande participação dos es-
pectadores na grande final. Após os jo-
gos, as duplas vencedoras receberam os 
seus troféus e confraternizaram entre 
as equipes. O circuito de Beach Tennis 

foi promovido pela Secretaria de Turis-
mo, Esporte, Juventude e Cultura e Sesi 
(Serviço Social do Comércio) reunindo 
40 duplas nas seguintes categorias: “Fe-
minino D” (6 duplas), “Masculino D” (12 
duplas), “Masculino C” (4 duplas), “Mis-
to D” (15 duplas) e “Misto C” (3 duplas).

De acordo com o diretor de Espor-
tes, Eberson Júnior, a forte adesão de 
participantes consolidaram o campe-

onato de Beach Tennis como um dos 
destaques esportivos deste veraneio. 
Confira os vencedores e os vices de cada 
uma das categorias deste ano:

Feminino D =  1° Franchesca Marcon 
e Gabriela Braga/ 2° Alice Martini e Ju-
liana Schio

Masculino D = 1° Lenan Rolian e 
José Martins (Zeca)/ 2° Gabriel Lippert 

e Paulo Henrique (Rick)
Masculino C =  1° Deivid Silva e Ma-

teus Martini/ 2° Daniel Koch e Luciano 
Kremer

Misto D =  1° Franchesca Marcon e 
Paulo Henrique (Rick)/  2° Alice Martini 
e Anderson Martini

Misto C = 1° Roberta Webber e 
Mateus Martini/ 2° Cassiano Santos e 
Juliana Santos

Definidos vencedores do  Circuito de 
Beach Tennis em Arroio do Sal
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FONTE – Prefeitura de Torres

No dia 20 de fevereiro, a Dire-
toria da Mulher de Torres reali-
zou uma formação especializada 
para aprimorar o atendimento e 
os encaminhamentos de casos 
de violência sexual e aborto le-
gal na rede municipal. O evento 
aconteceu no Centro de Referên-
cia da Mulher e reuniu profissio-
nais da saúde, assistência social, 
Conselho Tutelar, com o objetivo 
de debater desafios e fortalecer 
protocolos intersetoriais de pro-
teção às mulheres e meninas em 
situação de vulnerabilidade.

A programação contou com a 

participação da advogada Rena-
ta Jardim, do Fórum do Aborto 
Legal, da educadora popular 
Cláudia Prates, que abordaram 
fluxos de atendimento, direitos 
legais e a importância da arti-
culação entre serviços e da se-
cretária de Assistência Social 
e Direitos Humanos, Michele 
Brocca. No encontro também foi 
discutido o Projeto Fortalecendo 
Redes de Atenção às Mulheres 
em Situação de Aborto Legal no 
SUS (etapa Litoral Norte), além 
de mobilizar esforços para a im-
plantação de um Centro de Refe-
rência de Atendimento à Infân-
cia na região, cujo atendimento 

estenderá às mulheres, idosos e 
comunidade LGBTAIS+ em situa-
ção de violência sexual.

A iniciativa reforça o compro-
misso da prefeitura em qualifi-
car a rede de proteção e garan-
tir atendimento humanizado às 
vítimas. “Essa formação é um 
passo essencial para alinhar 
práticas e ampliar o acesso aos 
direitos previstos em lei”, des-
tacou a diretora da Mulher e 
do CRM, Débora Fernandes. O 
evento integra ações contínuas 
para fortalecer políticas públicas 
de enfrentamento à violência de 
gênero no município. (FONTE – 
Prefeitura de Torres)

Diretoria da Mulher de Torres promoveu formação sobre 
atendimento a vítimas de violência sexual e aborto legal

O município de Torres realiza mu-
tirão de cadastramento para emis-
são da Carteira de Identificação da 
Pessoa com Transtorno do Espectro 
Autista (CIPTEA) em parceria com a 
Fundação de Articulação e Desen-
volvimento de Políticas Públicas 
para Pessoas com Deficiência e com 
Altas Habilidades (FADERS) respon-
sável pela emissão do documento. 

O cadastramento ocorrerá no 

período de 24 de fevereiro a 07 de 
março, no Centro de Referência da 
Assistência Social (CRAS), localizado 
na rua Pedro Cincinato Borges, 343, 
Centro, com atendimento das 8h às 
11h30 das 13h às 17h30.

A Carteira de Identificação da 
Pessoa com Transtorno do Espectro 
Autista (CIPTEA), instituída pela Lei 
Federal nº 13.977/2020 – Lei Ro-
meo Mion, tem o objetivo de garan-

tir a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados, em 
especial nas áreas de saúde, educa-
ção e assistência social.

Como proceder:
Os interessados em solicitar a 

carteira deverão comparecer ao 
CRAS portando os seguintes docu-
mentos:

Documento de identidade da 
pessoa com TEA

Documento de identidade dos 
responsáveis legais

Laudo médico com indicação do 
código da Classificação Estatística 
Internacional de Doenças e Pro-
blemas Relacionados à Saúde (CID) 
comprovando o Transtorno do Es-
pectro do Autismo devidamente 
preenchido e com o nome comple-

to da pessoa com TEA
Fotografia formato 3×4 da pes-

soa com TEA (poderá ser apresenta-
da digitalmente, no celular).

A entrega da CIPTEA (Carteira de 
Identificação da Pessoa com Trans-
torno do Espectro Autista) será re-
alizada no mês de Abril, em alusão 
ao mês de conscientização sobre o 
autismo (Abril Azul) e a Lei munici-
pal nº 5182/2021.

Torres realiza mutirão para emissão da Carteira de Identificação 
da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista

Por Centro Ecológico
_________________

Um sistema agroflorestal em Morri-
nhos do Sul e outro em Torres são, desde 
os dias 19 e 20 de fevereiro, mais dois re-
fúgios para abelhas sem ferrão na região. 
Nesses dias, Pedro Bernhardt, do Grupo 
de Estudos em Abelhas do Instituto Fe-
deral Catarinense Campus Santa Rosa do 
Sul, orientou a instalação, revisão, manejo 
e divisão de enxames na agrofloresta da 
família Strege Evaldt e no Butiazal São 
José, durante uma oficina de meliponi-
cultura. 

 A instalação começa pela escolha do 
local. No butiazal, depois de andar e con-
siderar vários possíveis lugares, o grupo 
montou o palanque para três caixas de 
mirim e uma de mandaçaia no local apro-
vado por Pedro. “Aqui é um ótimo lugar 
porque ele tem um pouco de vento, vai 
ficar arejado, tem umidade no chão e está 
bem protegido do sol. Ele também escla-
receu que essas espécies convivem bem 
e por isso puderam ser colocadas lado a 
lado, ao contrário da abelha jataí, que não 
admite companhia.    

 
Sistemas agroflorestais
Assim, começando pela localização 

do meliponário, por diversas vezes Pe-
dro associou as condições oferecidas 
pelas agroflorestas às mais adequadas à 

sobrevivência das 
abelhas nativas. 
Sobre a alimenta-
ção, mencionou os 
enxames colocados 
no início de 2023 
na agrofloresta fa-
mília Fernandes, 
em Três Cachoei-
ras. Conforme a 
observação do es-
pecialista, mesmo 
sem terem recebi-
do alimentação de 
calda rala de açúcar 
cristal com água, recomendada durante o 
inverno, as abelhas se multiplicaram e foi 
feita divisão de enxames no dia 29 de ja-
neiro deste ano.  Isso mostra a disponibili-
dade de alimento (pólen e néctar) nestes 
sistemas com mais biodiversidade.

 Quando falou sobre ameaça à vida 
das abelhas, Pedro alertou que, depois da 
fome e de pragas como forídeo, formigas 
e outros insetos,  o envenenamento é a 
segunda causa de morte das polinizado-
ras. “Mas aqui vocês do núcleo agroeco-
lógico(Núcleo Litoral Solidário da Rede 
Ecovida de Agroecologia) é muito mais 
difícil (a morte por agrotóxicos), porque 
as mirins elas vão num raio de até 500 
metros longe da caixa.  Então aqui, sendo 
uma área mais bem  preservada, é mais 
difícil de se ter estes problemas”.

No Centro Ecológico, o incentivo à pre-
servação das abelhas sem ferrão em siste-
mas agroflorestais tem apoio do Fundo de 
Adaptação e Inovação Climática (AFCIA, 
na sigla em inglês).

Em agroflorestas da região de Torres, projeto 
preserva abelhas nativas da mata atlântica

No dia 19 de fevereiro o prefeito de 
Torres, Delci Dimer, acompanhado do 
vice-prefeito André Pozzi, do secretá-
rio de Administração e Atendimento 
ao Cidadão, Jacó Miguel, do diretor de 
Gestão Integrada da Segurança Pública, 
Milton Pacheco e do guarda municipal 
Luís Felipe, reuniram-se com represen-

tantes da empresa Sidnei Monitora-
mento, sediada em Torres. O encontro 
com a empresa de inovação e tecno-
logia,  teve como objetivo discutir a 
implementação de um sistema de cer-
camento eletrônico em Torres, visando 
aumentar a segurança pública e mo-
dernizar a gestão de áreas estratégicas.

O projeto de cercamento eletrônico 
prevê a instalação de sensores, câme-
ras e dispositivos tecnológicos em pon-
tos específicos da cidade, permitindo o 
monitoramento em tempo real e a in-
tegração com os sistemas de segurança 
já existentes. A iniciativa busca inibir 
ações criminosas e otimizar o trabalho 
das forças de segurança, incluindo a 
Guarda Municipal de Torres.

O prefeito Delci Dimer ressaltou a 
importância de parcerias com empre-
sas especializadas para trazer soluções 
inovadoras e eficientes para o municí-
pio.

Prefeito de Torres reúne-se com 
empresa de tecnologia para estudar 

projeto de cercamento eletrônico
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CARNAVAL 
A N T I G A M E N T E  S E  “ P U L A V A ”  O  C A R N A V A L  E  H O J E ?

 Quem vai pular o Carnaval este ano? 
 Achou estranho o termo “pular o carnaval”? Se achou é porque tem
menos de 50 anos. E se tem menos de 50, nem imagina como eram
os carnavais de pelo menos 40 anos atrás.
 Na minha época de folião aqui na cidade, os carnavais eram
basicamente de salão (sei que existia carnaval antes disso, mas o
meu foco é o carnaval do final da década de 70 e a década de 80).
Para os mais jovens fica até difícil explicar como eram esses
chamados “Bailes de Carnaval”, porque a maioria nem era nascida
quando este tipo de festa existiu. Para não dizer que acabou, ainda
se faz uma ou outra festa em salões, porém totalmente diferente
das antigas.
 As atuais festas de Carnaval são basicamente nas ruas da cidade.
Em blocos ou avulsos, os foliões se divertem ao som de qualquer
música, desde que seja alta e saia de alguma coisa parecida com
um “trio elétrico". Usam mais “abadás” do que fantasias. Mas uma
coisa não mudou, o folião bebe como antigamente, ou seja, muito
(às vezes até cair).
 Voltando ao carnaval de salão, lembro que aqui em Torres havia
três lugares para se “pular” o carnaval: a SAPT, o CAPESCA e a SAPC
(Sociedade Amigos da Praia da Cal). Embora existisse uma
rivalidade entre os clubes, o carnaval da SAPT sempre foi
reconhecido como o mais concorrido e o da Praia da Cal carregava o
lema de “melhor carnaval”.
 Aqui cabe uma explicação sobre o “pular carnaval”. Não se dançava
carnaval, simplesmente se pulava carnaval. E isso era feito ao redor
do salão, sempre de forma circular, e dependendo do ritmo da
marchinha (a música da época), a velocidade diminuía ou
aumentava de forma enlouquecida. Quando um casal queria entrar
nessa “engrenagem”, tinha que parar na beira do salão, aguardar
por uma brecha, e entrar correndo. Para sair era um pouco mais
fácil, mas tinha que achar um espaço desocupado, dessa vez na
beira do salão e se jogar para fora da “engrenagem”.
 Era o tempo do confete e serpentina, ainda existia o lança perfume
(comum nos carnavais ainda mais antigos), mas era bem menor sua
incidência. 

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3

Os confetes eram jogados aos
montes dentro e fora do salão
lotado, grudando nas peles
suadas dos foliões que
enfrentavam o calor sem a
ajuda de um ar condicionado.
E as serpentinas também
eram arremessadas contra os
foliões e se enroscavam nos
pés e nos pescoços, volta e
meia derrubava alguém. 
 O suor, causado pela “meia
maratona” em volta do salão,
era amenizado com uma ou
muitas cervejas geladas. Na
SAPT ainda havia um bônus
para quem ficava até o final
do último dia de carnaval: o
proibido (mas aceito, na
marra) banho de piscina. Lá
pelo final da festa sempre
tinha um “boi de piranha”
para iniciar o ritual, era só ele
se atirar na piscina que a
“manada” ia atrás. Não tinha
segurança que impedisse o
mergulho e logo a piscina
estava lotada. Bons tempos!
 Sei que essa descrição dos
Bailes de Carnaval parece
mais um caos do que uma
festa, e era, só que a gente
gostava e aparentemente
todos se divertiam muito.
Sim, também aconteciam
brigas e confusões, mas o que
prevalecia era sempre a festa. 
 Para tentar explicar as
contradições destas festas
“insalubres” lembrei de uma
música em que o David
Menezes Jr. (um cantor e
compositor nativista aqui do
RS) as descreve com bom
humor, malícia, ironia e
“requintes de crueldade”.
 Essa era a música:

CONVÊNIOS

 Música 
“Um taura no Carnaval” 
de Ivo B. de Brum e Francisco
Sherer.

De tanto ouvir pelo rádio
propaganda da cidade que a
grande festa do povo é um
baile da sociedade. Fui
conhecer o carnaval, baile bom
barbaridade. Vesti uma
bombacha nova e uma bota de
pelica, pensando num vaneirão
com alguma prenda bonita. Eu
estava mais por fora do que
arco de barrica. O baile era tão
gozado que tinha até fantasia,
e o povo encarreirado suava à
reviria, troteando em volta da
sala como burro de olaria. É
uma baita beberagem este
baile diferente, tem uns
sentados no chão, outros
pulando na frente, e as moças
trepam na mesa tapando a
visão da gente. Mulher se veste
de homem, veja só que
confusão! Tem homem que é
muié se fresqueando no salão,
bonito de acolherar para uma
tunda de facão! Dizem que este
tal de baile separa muito casal,
que até cria mãe solteira, bota
gente no hospital. Deus me
livre de outra feita pisar no tal
carnaval! 

Dicionário: Taura: indivíduo
valente, destemido, forte, perito
em algum assunto, sempre
disposto a tudo. Vanerão: dança
tradicional gaúcha. Arco de
Barrica: aros que prendem as
madeiras do barril, pelo lado de
fora. Burro de Olaria: animal que
impulsionava as alavancas das
olarias, locais onde se
fabricavam tijolos. Acolherar:
juntar, pegar. Beberagem:
bebedeira.
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